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Все силы—на выполнение 
новой пятилетки Грузии

Закончила свою работу X сессия
Верховного Совета Грузинской ССР.
Она проходила в обстановке нового 
под’ёма творческой активности тру
дящихся Советской Грузии, с энтузи
азмом борющихся за дальнейший рас
цвет мощи и славы нашей в ей к о й  
Родины.

Верховный Совет Грузинской ОСР 
принял «Закон о пятилетием плане 
восстановления и развития народного 
хозяйства Грузинской ССР на 1946
— 1950 годы» и «Закон о Государ
ственном бюджете Грузинской Совет
ской Социалистической Республики 
на 1946 год». Это— важные доку
менты большого политического значе
ния. В них начертаны блестящие 
перспективы дальнейшего мощного 
под’ёма всех отраслей народного хо
зяйства и культуры Советской Гру
зии.

Значение нового плтилетнего плана 
нашей республики ярко охарактери
зовал в своём выступлении »а сес
сии Председатель Совета Министров 
Грузинской ССР депутат В. М. 
Бакрадзе:

«Осуществив этот план.— сказал 
В. М. Бакрадзе,— мы не только ликви
дируем в пашем народном хозяйстве 
последствия войны и восстановим 
довоенный уровень промышленности и 
сельского хозяйства, по и продвинем
ся далеко вперед.

Это есть план дальнейшего рас
цвета хозяйства, культуры и искус
ства нашего народа. Этот план яв
ляется продолжением той грандиозной 
созидательной работы, которую прово
дил в Грузии соратник великого 
Сталина— Лаврентий Павлович Берия».

Избранники грузинского парода 
единодушно одобряют новую пятилет
ку республики и её Государствоіпшй 
бюджет н а  1946 год. В этом отражена 
воля всего грузинского народа, который, 
как  и все народы нашей Родины, 
видит в замечательных пифрах ново
го сталинского пятилетнего плана 
боевую программу, отвечающую его 
жизненным коренным интересам.

К борьбе и труду зовут цифры 
Вовой пятилетки Грузии. Задача на
ших партийных, хозяйственных, совет
ских, профсоюзных, комоомолыжих 
организаций сейчас, после того, как 
утверждён Закон о новой пятилетке 
Грузии,— организовать его широкую 
пропаганду, довести основные цифры 
Закона до каждого трудящегося рес
публики, ещё лучше возглавить борь
бу за  скорейшее претворение этих 
цифр в  жизнь.

Повая пятилетка находится в дей
ствии. Идёт ужо восьмой месяц 1946 
года— первого года новой пятилетки.

. С начала этого года сделано уже 
немало. Достаточно оказать, что за 
первое полугодие промышленность 
Грузии выполнила плац с превыше
нием. Такие показатели говорят о на
ших больших возможностях, о том, что 
новый иятилетний плап может и дол
жен быть пе только выполнен, но и 
перевыполнен.

Как показало обсуждение Закона о 
Яровой пятилетке па сессии, наша 
республика обладает богатейшими ре
зервами для нового роста производ
ства промышленной и сельскохозяй
ственной продукции и ускорения 
темпов строительства. Чтобы эти воз
можности претворить в действитель
ность. необходимо непременное усло
вие: местные партийные, хозяйствен
ные, советские организации должпы 
хорошо знать экономику своих райо
нов, энергичнее использовать их ре
сурсы. проявлять во всей своей ра
боте больше инициативы и оператив
ности.

В прениях на сессии крепкая 
большевистская критика была на
правлена по адресу тех наших орга
низаций и тех руководителей, ко
торые не используют в  полной ме
ре  местных возможностей в борь
бе за  пятилетку, отстают с вы
полнением плановых заданий, не ве
дут счёта каждому государственному 
рублю. За «средними», «общими» ци
фрами выполнения планов скрывают
ся, подчас, серьёзные недочёты. Пар

тия и правительство требуют непри
миримости к эіим недочётам, требуют 

вскрывать их большевистской само
критикой и критикой, подтягивать все 
отстающие участки нашей экономики 
до уровня передовых.

Тов. В. М. Бакрадзе в своём вы
ступлении па сессии детально, в ча
стности, проанализировал работу Тби
лисской бумажной фабрики, наглядно 
показав, к  чему приводят расхлябан
ность и безответственное отношение 
в расходованию государственных 
средств. Дорого обходится государству 
и отставание ряда других организа
ций и предприятий. Работа этих от
стающих участков подверглась спра
ведливой критике в  выступлениях на 
сессии тт. Пимакурвдзе. Кещховели, 
Гогуа, Пааташвили, Чичинадзе и 
других.

Из этой критики н а  местах должпы 
быть сделаны соответствующие вы
воды. Пусть повсеместно ещё шире 
развернётся борьба за плап, за  эко- 
номпоо расходование каждого государ
ственного рубля, за твердую произ
водственную и финансовую дисципли
ну!

Материалы X сессии Верховного Со
вета Грузинской ССР многому учат 
наши кадры. Учат тому, что бео 
критики и самокритики двигаться 
вперёд нельзя, учат по-государствен- 
пому выявлять неиспользованные воз
можности и резервы, учат успех зав
трашнего дня обеспечивать сегодня
шней упорной работой.

Новая пятилетка— это пятилетка 
огромного строительства в Грузии. 
Металлургстрой, Авто строй, Храмтэс- 
строй. Самгорстрой, Колхидстрой, 
ІПахтострой— все эти названия на
глядно говорят о широком размахе 
строительных работ в республике. 
Депутаты с гордостью говорили па 
сессии о новых гигаптаіх, поднимаю
щихся в Грузии. Вместе с тем— и это 
вполне попятно— первостепенное вни
мание было уделено воігросам ускоре
ния темпов строительства, лучшей 
организации дела па. стройках, все
мерного развёртывания промышленно
сти строительных материалов. От 
строителей и работников промышлен
ности строительных материалов вся 
Советская Грузия ждёт многого. Зна
чительного улучшения работы ждёт 
республика и от работников лёгкой, 
лесной, текстильной промышленности, 
от всех работников, нанятых на 
производстве товаров широкого по
требления для населения.

Велики задачи, которые ставит 
новый пятилетний план в области 
дальнейшего под’ёма сельского хозяй
ства Грузни: расширение посевных
площадей, рост' урожайности, заклад
к а  новых плантаций в субтропиче
ских районах, повышение культуры 
земледелия, внедрение передовых до
стижений агрономической науки 
л  т . д. Пет никакого сомнения в том, 
что и эти задачи будут успешно вы
полнены, и Грузия превратится в 
республику ешё более развитого сель
ского хозяйства.

Верховный Совет Грузинской ССР 
поручил Совету Министров Грузии 
«обеспечить всемерное привлечение ра
бочих, крестьян и интеллигенции к 
делу осуществления пятил его его пла
на на основе социалистического со
ревнования. с тем, чтобы не только 
выполнить, но и перевыполнить пя
ти л ети й  плап восстановления и раз
вития народного хозяйства».

Социалистическое соревнование за 
вьвполнениѳ и перевыполнение заданий 
новой пятилетки развёртывается в 
Грудин всё шире. Па решения X сес
сии Верховного Совета Грузинской 
ССР трудящиеся Грузии ответят новым 
под’ёмом соревнования, ещё более 
тесным сплочением своих рядов во
круг коммунистической партии и 
Советского правительства, вокруг 
великого вождя партия и народа 
товарища Сталина.

Трудящиеся Советской Грувш  бу
дут в первых рядах борьбы за новую 
пятилетку!

УБРЯНО 201.958 ГЕКТЯРОВ КОЛОСОВЫХ
По данным Министерства земле

делия Грузинской СОР, на 5 августа 
в  Грузии убрано 201 .958  гектаров 
колосовых зерновых культур. С 1 по 
5 августа убрано 28 .674  гектара 
хлебов.

Одновременно с коеовипей идет об- 
иолот убранного хлеба. На 5 августа 
обмолочен урожай с площади в 
103 .685  гектаров.

8 районов республики завершили 
уборку колосовых. В числе их круп

нейший зерноводческий район —  Цп- 
телпкаройский, где хлеба скошены на 
площади в 20.271 гектар. Комбайна

ми здесь убраны хлеба с 14 .576 гекта
ров, что составляет 99,2  процента пла
на мех авизированной уборки. 76 ,8  про
цента скошенного по району хлеба 
обмолочено.

С Б О Р  Ч А Й Н О Г О  Л И С Т А
г За истекшую пятидневку собрано 
и  сдано чайным фабрикам 506.9 
тонны зеленого чайного листа. По 
данным треста «Чай-Грузия», на 5 
августа с начала сезона чайным фа
брикам сдано 16 .795  тонн листа—

8 4  процента годового плана.

В прошлом году к 5 августа го
довой план был выполнен на 54,3 
процента.

Наибольшее количество чайного ли
ста— 151,1 тонны собрано за послед
нюю пятидневку в  Махарадзевском 
районе. 141.6 тонны листа сдали 
колхозы и совхозы Аджарии.

НА УБОРКЕ ТАБАКА
К 5 августа в  Грузки убрано 

$ 5 .7 3 8 .2 6 3  шнуромотра табака —  
1 6 .6  процента плана.

Колхозы Лагодехокого района нало
мали и нанизали 5 .876 .548  іпнуро- 
метров табака, выполнив план на 28 
процентов. В Абхазии убрапо 
5 .5 2 9 .5 0 7  шнурометров— 12 процен
тов плана. Борчалинские табаководы

убрали 2 .4 5 4 .1 6 2  шнурометра таба
ка— 17,9 процента плана.

В Болннсском районе план уборки 
табака выполнен на 21 ,5  процента, 
Сигнахском— на 16,6  процента, в
Аджарии— на 13,5 процента, в Зуг- 
дидском районе— на 10 процеитов, 
Кварельеком— на 6 .6  процента, Чо- 
хатауроком— на 3,1 процента.

ЛЕНИНСКИЕ МЕСТА 
НА КАРЕЛЬСКОМ ПЕРЕШЕЙКЕ

РАЗЛИВ (Ленинградская область), 8 
августа. (ТАСС). После многолетнего 
перерыва вновь открылся для обозре
ния сарай, в  котором несколько дней 
жил В. И. Ленин.

Как известно, в июле 1917 года, 
скрываясь от ищеек Временного пра
вительства, Владимир Илыгч приехал 
на станцию Разлив под Петроградом. 
Здесь он несколько дней укрыівадся в 
сарае рабочего Емельянова, а затем 
стал жить в шалаше.

Сейчас в сарае Ленинградский фи
лиал Музея Ленина оборудовал вы
ставку, отображающую деятельность 
Владимира Ильича во время пребыва
ния его в  Разливе. Па чердаке постав
лены стол, стулья и другие предметы, 
представляющие собой точную копию 
исторической мебели, хранящейся в му
зее.

На месте ленинского шалаша в 
Разливе в  свое время был воздвигнут

памятник —  гранитный шалаш. Сей
час рядом с памятником по поруче
нию Музея Ленина товарищ Емельянов 
построил и оборудовал шалаш из вет
вей, воспроизведя все особенности то
го шалаша, в котором скрывался 
Ильич.

В сентябре 1917 года Владимир 
Ильич переправился из Разлива в 
Финляндию. Там он некоторое время 
жил в 14 километрах от Териок. в 
доме финского коммуниста. Этот домик 
сохранился. Музей Ленина превращает 
его в Домик-музей. В двух его комита
тах будут выставлены копии докумен
тов с фотографии, книга и брошюры, 
показывающие деятельность В. И. 
Ленина в период подготовки в Великой 
Октябрьской Социалистической револю
ции. В комнате, где жил Ильич, вос
станавливается обстановка того вре
мени, Ремонт домика закончен.

Делегация итальянской молодежи 
о своем пребывании в Грузии

В конце своего пребывания в Гру
зии члены делегации итальянской мо
лодежи встретились с секретарем ЦК 
ЛКСМ Грузии тов. П. Зоделава. работ
никами молодежиых организаций Тби
лиси и представителями печати.

Гости поделились своими впечатле
ниями о пребывании в Грузии.

Руководитель делегации Энрико Бер- 
лтвнгуэр представил собравшимся чле
нов делегации. Открывая беседу, Энри
ко Беряиигуэр заявил, что у всех чле
нов делегации остались самые лучшие 
впечатления о грузинском народе и 
грузинской молодежи.

Одни из руководителей итальянской 
организации «Фронт молодежи» Вален
тино Галеотти сказал:

—  Тбилиси показался нам очень 
красивым городом. Нам понравились 
здесь природа, аллеи, парки, здания.

Мы отметили спокойствие и уверен
ность граждан этого города. Все они 
увлечены своей работой. Считаю необ
ходимым отметить хороший искренний 
прием, оказанный нам жителями и мо
лодежью города.

Некоторые члены делегации выра
зили желание посетить в Тбилиси ка
толическую церковь. Это наше жела
ние было исполнено. Мы посетили 
церковь а  присутствовали там па 
вбёдне.

Л должен сказать, что, посмотри 
т  ложную фашистскую; пропаганду о 
преследовании религии і- в Советском 
Союзе, мы убедились, что здесь- рели
гия пользуется полной свободой.

В Тбилиси мы посетили Парк куль
туры и отдыха. Мы увидели, с какой 
любовью относится грузинский народ 
к своим национальным традициям, на
циональной культуре.

Секретарь молодежной социалистиче
ской федерации гор. Милана Паоло 
Нелпѳгги рассказал о посещении деле
гацией колхоза.

—  У нас. —  сказал он, —  сло
жилось ясное представление о разви
тии сельского хозяйства в Советском 
Союзе. Побывав в одном из колхозов 
Горийс.кого района, мы увидели, как 
государство заботится об улучшении 
бытовых условий колхозников, предо
ставляет все возможности для куль
турной жизни, успешной работы и 
развития колхазов. Мы видели, что в 
колхозах имеются медпункты и амбу
латории.

Мы получили интересные сведения 
о Горийском районе. Там имеется 152 
школы разного типа и осуществляется 
обязательное семплетпеѳ образование.

Зная, как обстояло дело с развитием 
культуры до революции, мы убеди
лись. что за последние годы сделаны 
большие шаги вперед.

Мы отметили, что каждый житель 
сельской местности имеет такие же 
возможности для развития своих спо
собностей. как и население крупных 
городов. По-моему— эго одно из самых 
главных достижений советского строя.

Член руководства ооганизацші деву
шек Италии Мария Микетти говорила 
о посещении г. Гори.

—  В городе Горн.— сказала она.—  
мы посетили домик, где родился 
Сталин. Мы увидели, как народ любит 
своего вождя.

Успехи социалистического строя в 
вашей стране, которые стали мне осо
бенно ясны после посещения Гори, все
ляют в  меня уверенность, что народ 
нашей страны сумеет разрешить слож
ные задачи, преодолеть большие труд
ности, стоящие сейчас перед нами.

Основная задача молодежи -—защита 
мира, борьба за прогресс нашей стра
ны. Вы прекрасно понимаете, что это 
— задача всего человечества. В этом—  
корень нашей дружбы. Именно поэто
му мы так  хорошо понимаем друг 
друга, хотя знакомы всего несколько 
дней.

Член делегации Нерио Пези выра
зил удовлетворение, что в Грузии так 
хорошо знают Италию, ее культуру и 
музыку.

—  Как только мы вошли в гости- 
кицу. мы услышали передачу по ра
дио опеоы «Отелло» на итальянском 
языке. В Академии наук Грузии мы

беседовали с  академиком Ахвледиани, 
который рассказывал о профессорах 
итальянских университетов, как о сво
их друзьях. В Парке культуры и от
дыха в Тбилиси мы услышали ис
полнение отрывков из оперы Верди 
«Травиата» —  произведения, близкого 
сердцу каждого итальянца. Нам те
перь ясно, что нас здесь зияют. Я не 
представлял себе, чтобы на расстоянии 
тысяч километров так знали бы Ита
лию и говорили о пей.

Я расскажу в итальянской прессе о 
ваших успехах и о той горячей друж
бе, которую советская молодежь пи
тает к  молодежи Италии.

Спортивный руководитель «Фронта 
молодежи» Амос Маттеуччи говорил о 
своем знакомстве со спортивной жиз
нью Грузии.

—  Я убедился, —  оказал он, —  
что спорт у вас действительно стал 
массовым. Это— кровное дело всей мо
лодежи. Вы можете гордиться успеха
ми своей футбольной команды, успеш
ным развитием легкой атлетика.

Знакомство с достижениями спорт
сменов Грузии ешо рая подтвердило 
ваш и прекрасные впечатления, полу
ченные от физкультурного парада в 
Москве, где мы ввдели выступление 
грузинских спортсменов. Как итальян
ский.- , спортсмен, я  очень хотел бы, 
чтобы как можно скорее у ем в о т и и сь  
крестим связи между спортсменами 
Грузии и Италии.

Любезность вапгих товарищей дала 
мне возможность посетить стадной. Я 
увидел, что вам, молодежи, принадле
жат чудесные спортивные сооруже
ния.

Член делегации Джемма Ромпта
сказала:

—  Я хочу рассказать о развитии 
культуры в  Советской Грузии. Мы ви
дели, как весь народ интересуется ис
кусством. музыкой и литературой. Я, 
как филолог, очень заинтересовалась 
лингвистической теорией профессора 
Марра. о которой нам рассказа! в 
Академии наук Грузии академик Ах
вледиани.

Принимавший участие в беседе рабо
чий завода «Фиат» в гор. Турине Вито 
Д’Амико выразил пожелания счастья, 
благосостояния и успехов социалисти
ческого строительства в Грузив.

Секретарь молодежной социалистиче
ской федерации в  г. Флоренции Лѳонп 
Роберто сказал:

—  Когда мы приехали в Советский 
Союз, мы выразили желание посетить 
Советскую Грузию. Мы были знакомы 
с вашей страной лишь по учебникам 
истории. Теперь наше желание испол
нилось. Мы посетили Груздю и позна
комились с работой и жизнью гру
зинского народа. Мы увидели, какую 
большую долю вносит молодежь Гру
зии в обшее дело советского народа.

Я интересовался положением моло
дых рабочих в Тбилиси. Мы узнали, 
что в  Тбилиси тысячи юношей зани
маются в училищах и выходят оттуда 
квалифицированными рабочими.

Затем выступил руководитель деле
гации Энрико Берлингуэр, который 
также поделился своими впечатления
ми о пребывании в Грузии.

—  Грузинский народ гордится 
своей многовековой культурой и на
циональными традициями. Но грузин
ский народ вместе с тем по праву 
гордится и успехами, достигнутыми за 
последние 25 лет. Мм увидели, что 
перед грузинским народом открыты 
большие перспективы.

По просьбе представителей молодежи 
Тбилиси члены делегаций рассказали о 
жизни и работе итальянской молодежи, 
о ее борьбе против фашизма и дея
тельности по дальнейшему укреплению 
демократии в Италии. С большим вни
манием выслушали собравшиеся вы
ступления членов делегации Галеотти 
п Пеіпеттп.

В заключение тов. И. Зоделава от 
имени собравшихся выразил уверен
ность в том. что дружба между про
грессивной молодежью Италии п моло
дежью Советского Союза будет расти и 
крепнуть. (ГТА).

Первая премия за вы полнение планов заготовок
Грузинская ССР заняла первое 

место в Советском Союзе по итогам 
выполнения планов заготовок сель
скохозяйственных продуктов во вто
ром квартале этого года.

В связи с этим Министерство за
готовок Союза ССР прислало на имя 
тов. Д. Хантадзе —  уполномоченного 
Министерства заготовок СССР по 
Грузинской ССР телеграмму, в кото
рой говорится:

«Решением ВИСПС и Министер
ства заготовок СССР по итогам Все
союзного социалистического соревно
вания коллективу Управления Упол
номоченного Министерства заготовок 
Союза ССР по Грузинской ССР при
суждена первая премия —  40.000 
рублей».

Первая всесоюзная премия за ус
пешное выполнение планов заготовок 
сельскохозяйственных продуктов Гру
зии присуждается в  восьмой раз.

На Всероссийском совещании 
по народному образованию

Работа совещания подходит к  коп- 
пу. После прений по докладу мини
стра просвещения РСФСР товарища 
Калашникова работали сек пи и средней 
и начальной школы и секция вне
школьной работы с детьми.

В начале вчерашнего пленарного
заседания выступил заведующий От
делом школ ЦК ВКП(б) тов. Яковлев, 
посвятивший свою речь вопросам
улучшения учебной и воспитательной 
работы в школе.

После заключительного слова тов. 
Калашникова совещание заслушало
доклад начальника управления па- 
чальных и средних пікол Министер
ства просвещения РСФСР тов. Арнау
това об 11-летнем сроке обучения в 
средней школе. Докладчик отметил, 
что ныне действующие программы и 
учебный план не обеспечивают закон
ченности курс*» обучения в выпускных 
классах— IV и VII. Программы пере

гружены учебным1 материалом, многие 
из них не учитывают возрастных осо
бенностей. Перегрузка учащихся клас
сными занятиями и домашними зада
ниями не создает условий для серьез
ной внеклассной и внешкольной рабо
ты  и самостоятельных занятий уча
щихся дома.

Проект нового учебного плана рас
считан на 11-летний срок обучения. 
Предметы этого плана располагаются 
по концентрам. Курсу обучения каждо
го кошюнтра придается определенная 
законченность. Вводятся новые пред
меты: психология в  10 классе и ло
гика в  11, изучение которых являет
ся необходимым для завершения обра
зования в средней школе.

11-летнее обучение предполагается 
вводить не сразу. В первую очередь 
оно будет осуществляться в школах 
крупных городов, больших рабочих по
селков и так далее. (ТА0С).

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
ЧЕХОСЛОВАЦКОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО ОСУДИЛО МЯГКИЙ ПРИГОВОР

ПРЕДАТЕЛЯМ

ПРАГА. 7 августа. (ТАСС). (Задер
жано доставкой). 6 августа чехосло
вацкое правительство, заседавшее под 

председательством заместителя пре
мьер-министра Фирлингера. обсудило 
вопрос о протестах общественности 
против вынесенного национальным су
дом мягкого приговора по делу Крейчи 
и других членов правительства «про
тектората Чехия и Моравия». В опуб
ликованном сегодня официальном со
общении указывается, что правитель
ство. обсудив этот вопрос, решило 
высказать по этому поводу следую
щую точку зрения:

«Ввиду того, что национальным су
дом никто из подсудимых не был 
приговорен к высшей мере наказания, 
хотя приговор касался столь тяжкого 
преступления, каким является дея
тельность правительства протектора
та, чехословацкое правительство впол
не понимает протесты, выраженные 
народом. Эти протесты правительство 
расценивает как проявление верности 
и преданности народной республике, 
как проявление твердой решимости 
народа никогда не допускать повторе
ния печальных событий 15 марта 
1939 года и последовавших з а -15 мар
та 1939 года, событий. В критике и 
негодовании общественности прави
тельство видит трезвое стремление к 
тому, чтобы наш народ стал внутрен
не крепким и морально сильным для 
того, чтобы он мог с должпой готов
ностью встретить рооможпые новые 
испытания как близкого, так и дале
кого будущего».

В коммюнике отмечается, что чехо
словацкое правительство всегда ясно

и решительно высказывалось за стро
гое наказание всех, кто во время не
мецкой оккупации изменял пароду, и, 
прежде всего, за наказание членов 
правительства «протектората» и чле
нов «словацкого правительства» Тисо.

«Приговор национального суда, ко
торый был вынесен независимо от же
лания правительства, не является вы
ражением этой цели правительства. 
Приговор членам правительства «про
тектората», остающийся в настоящее 
время действительным, не выражает 
точки зрения правительства и вовсе 
не означает, что правительство Чехо
словакии в какой бы то ни было ме
ре изменит свою программу, касаю
щуюся строгого наказания военных
преступников. Наоборот, оставаясь
верным своей программе, правитель
ство заявляет, что оно и в будущем 
будет выполнять поставленную перед 
пим ответственную задачу: строго и 
справедливо наказать изменников и 
таким образом исполнить законное же
лание народа в  вопросе политической 
ответственности представителей ре
жима «протектората» и режима Тисо. 
Правительство и в будущем будет 
проводить этот принцип во всех от
раслях национальной государственной 
жизпи. Этого оно неуклонно будет 
требовать пт всех граждан и. особен- 

.  но. от всех деятелей и оргапов госу
дарственного аппарата. Правительство 
считает себя ответственным за прове
дение этой линии, которая является 
основой папипнальпого единства, га
рантией покоя в республике и гаран
тией счастливого и прогрессивного 
развития».

ПРОЦЕСС ПРЕДАТЕЛЯ СЛОВАЦКОГО НАРОДА ТУКА

ПРАГА. 7 августа. (ТАСС). 5 и 6 
августа на процессе бывшего премьер- 
министра словацкого правительства 
Тука продолжался допрос свидетелей. 
Первым был допрошен бывший ми
нистр внутренних дел в правительстве 
Тисо и Тука— Мах, который пытался 
в своих показаниях выгородить себя и 
свалить вину на других.

После допроса Маха обвинитель 
представил суду документ, подписан
ный Тисо и Тука, по поводу об’явле- 
кия войны СССР. В этом документе 
говорится: «В полном согласии с Гер
манской империей часть нашей армии 
перешла границы. чтобы присоеди
ниться к немепкой армии». Этот до
кумент еше раз разоблачает лживое 
утверждение Тука, что он якобы не
причастен к об’явлению впйпы СССР. 
Когда председатель суда показал этот 
документ подсудимому. Тука заявил: 
«Мне кажется, это моя подпись».

Затем был допрошен свидетель Кор- 
«иин, который вместе с Тука ездили в 
качестве экспертов в Берлин для пе
реговоров с помпами по экономическим 
вопросам. В своих показаниях Корваш 
заявил: «Предложение, сделанное нам 
немцами, означало полное закабаление 
Словакии, но Тука это предложение 
принял».

Затем суд допросил в качестве сви
детеля бывшего начальника генераль
ного штаба словацкой армии генерала 
Татарке. Свидетель показал, что в мо
мент вступления Словакии в  войну на 
стороне Германии 90 процентов солдат 
и офииерон были против войны с 
ОССР. по Тука, как всегда, поставил 
армию перед совершившимся фактом.

Всего было допрошено 20 свидете
лей. Затем обвинение представило су
ду р я д  документов, показывающих, 
к а к  Тука и компания з а  спиной сло
вацкого народа готовили войну против 
СССР па стороне Германии.

НАРОДНОЕ СОБРАНИЕ АЛБАНИИ
РАТИФИЦИРОВАЛО ЮГОСЛАВСКО-
АЛБАНСКИЙ ДОГОВОР 0 ДРУЖБЕ 

И ВЗАИМНОЙ ПОМОЩИ

ТИРАНА. 7 августа. (ТАСС). 6 ав
густа премьер-министр Албании Эпеер 
Ходжа представил Народному собранию 
для ратификации югославско-албанский 
договор о Дружбе и взаимной помощи. 
Народное собрание единогласно рати
фицировало договор.

ТРЕБОВАНИЕ ИРАНСКОГО 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

ЛОНДОН. 8 августа. (ТАОС). Лон
донское радио сообщает, что три зля 
тому назад иранское правительство 
передало в английское посольство 
письмо, в котором оно просит об отво
де английских и индийских войск из 
Басры.

МНОГОТЫСЯЧНАЯ ДЕМОНСТРАЦИЯ 
ТОКИЙСКИХ МЕТАЛЛИСТОВ

ТОКИО. 9 августа. (ТАОС). Как  пе
редает токийское радио, 5 августа пе
ред зданием японского парламента со
стоялась 10-тысячная демонстрация 
рабочих сталелитейной промышленно
сти, об’явивших 24-часовую забастов
ку в знак протеста против реакцион
ного законопроекта о рабочем законо
дательстве.

Представители демонстрантов рас
сказали министру торговли и промыш
ленности Хосиізима. министру без 
портфеля Уэхара и представителям 
парламентских партий о тяжелом ма
териальном положении рабочих и вру
чили им резолюцию протеста против 
разработанного правительством проек
та трудоівого законодательстве.

АРЕСТ УБИЙЦЫ ЭРНСТА ТЕЛЬМАНА

БЕРЛИН, 9 августа. (ТАСС). «Нейес 
Дейчлапд» приводит сооб пение газеты 
«Вестіейче фольксэхо» о том, что бла
годаря бдительности антифашистских 

| рабочих удалось арестовать одного из 
, убийц Тельмана. Речь идет о профес

сиональном уголовном преступнике 
Мюллере. Эсэсовцы концлагеря Бухея- 
вальд поручили ему работать в  кре
матории, и на его преступный счет 
паю  отнести убийство -сотен антифа
шистов. Мюллер сам признался, что 
он убивал дубиной привезенных поли
тических заключенных, а затем сжи- 
гат их трупы в печи крематория. От
вечая на вопрос о соучастии в убий
стве Эрнста Тельмана, Мюллер за
явил. что он якобы слышал выстре
лы и что вслед за этим ему передали 
для сожжения труп Эрнста Тельмана. 
Б противовес этому утверждению 
Мюллера имеется заявление вахмистра 
полиции округа Фаультрабер-Веймар о 
том. что Мюллер убил Тельмана дуби
ной.

Мюллер за убийства получал от 
лагерного руководства ОС подачки —  
водку, сигареты, эсэсовское снабжение 
и т. п. По сообщению газеты. Мюллер 
был арестован в Дортмунде в поду- 
сожжепной вилле.

АМЕРИКАНСНИЙ НЕФТЕПРОВОД 
ЧЕРЕЗ ТРАНСИОРДАНИЮ

ЛОНДОН. 9 августа. (ТАСС). По со
общению лондонского радио, прави
тельство Трансиордании предоставило 
американской компании концессию на 
прокладку нефтепровода через Транс
иорданию. Разрешение на прокладку 
нефтепровода через Палестину было 
получено компанией еще в январе.



X  сессия Верховного Совета Грузинской ССР

ОБ УТВЕРЖДЕНИИ УКАЗОВ ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
Д оклад секретаря Президиума Верховного Совета  
Грузинской ССР депутата тов. В. Я. Эгнаташвили

Товарищи депутаты! 15 мартз 
1946 года первая сессия Верховного 
Совета СССР привяла Закон о преоб
разовании Совета Народных Комисса
ров СССР в Совет Министров СССР 
и  Советов Народных Комиссаров союз
ных и автономных республик— в Со
веты Министров союзных и автоном
ных республик.

Своё предложение об этих измене
ниях депутат ,Н. М. Шверник, высту
пая на сессии, обосновал следующим 
образом:

«Действующее ныне наименование 
высшего исполнительного и распоря
дительного органа государственной 
власти— Совет Народных Комиссаров 
л  наименование центральных орга
нов, руководящих различными отрас
лями государственного управления,—  
Народные комиссариаты,— возникло в 
первый период существования совет
ского государства, который был . свя
зан с коренной ломкой старой госу
дарственной машины и установлением 
иовьгх, советских форм государствен
ной жизни. Это был период становле
ния советской государственности, 
когда формы организации управления 
были ешё неустойчивы и только 
складывались. Однако органы государ
ственного управления не оставались 

неизменными; в ходе развития совет
ского государства изменялись формы 
и функции государственных органов. 
И можно сказать, что только после 
перестройки советской государствен
ной системы на основе новой Кон
ституции СССР наше советское госу
дарство окончательно сложилось.

Теперь старое наименование— На
родные комиссариаты—-уже не выра
жает в достаточной степени отчетливо 
тот об’ём комнетенпии и ответственно
сти. который возлагает Конституция 
СССР на центральные органы и на 
лиц. стоящих во главе отдельных от
раслей государственного управления.

Известно также, что наименование 
Комиссариат и Комиссар присвоено не 
только центральным органам государ
ственного управления СССР, союзных 
и автономных республик и их руко
водителям. но и некоторые местным 
оргапам и их работникам.

Таким образом, эта общепринятая 
терминология стирает грань мезкду^ 
центральными и местными государ-' 
ственпыми органами, между руково
дителями центральных отраслей уп
равления и работниками местных уч
реждений п вносит чрезмерные услож
нения в понятие о компетенПии,

' функциях и ответственности различ
ных органов государственного управ
ления.'

Всё эгб говорят о необходимости 
преобразовать центральные органы 
государственного управления СССР, 
союзных и автономных республик и 
произвести переименования возглавля
ющих их должностных лиц, присвоив 
им общепринятые в государственной 
практике наименования».

В соответствии с Зажоном, приня
тым Верховным Советом СССР на 1-й 
сессии, Президиум Верховного Совета 
Грузинской ССР издал 27 марта 
1946 года Указ о преобразовании Со
кета Народных Комиссаров Грузинской 
ССР в Совет Министров Грузинской 
ССР и Советов Народиых Комиссаров 
Абхазской и Аджарской АССР— в Со
веты Министров Абхазской и Аджар
ской АССР.

Преобразование органов государ
ственного управления Грузинской 
ОСР и органов государственного уп
равления автономных республик, вхо
дящих в  ©ё состав, должно быть ут
верждено Верховным Советом Грузин
ской ССР. Вместе с этлм преобразова
ние органов государственного управ
ления вызывает необходимость внести 
соответствующие изменения в  Кон
ституцию нашей республики.

Поэтому Президиум вносит на ут
верждение Верховного Совета следую
щий проект Закона;

«Закон о преобразовании Совета 
Народных Комиссаров Грузинской 
ССР в Совет Министров Грузинской 
ССР и Советов Пародных Комиссаров 
Абхазской и Аджарсжой АССР— в Со
веты Министров Абхазской и Аджар
ской АССР.

Верховный Совет Грузинской Со
ветской Социалистической Республики 
постановляет:

1. Утвердить Указ Президиума Вер
ховного Совета Грузинской ССР от 
27 марта 1946 года «О преобразова
нии Совета Народных Комиссаров Гру
зинской ССР в Совет Министров Гру
зинской ССР и Советов Пародных 
Комиссаров Абхазской и Аджарской 
АССР— в Советы Министров Абхаз
ской и Аджарской АССР.

2 . Внести необходимые изменения 
в  соответствующие статьи Конститу
ции Грузинской ССР».

Товарищи депутаты! Вероломное 
нападение гитлеровской Германии на 
Советский Союз нарушило мирную 
созидательную работу нашей Родины, 
наше ело ей огромный ущерб.

Под водительством великого вождя 
и полководца товарища Сталина со
ветский народ добился в Отечествен
ной войне всемирно -  исторической 
победы.

Переход к мирному строительству, 
товый пятилетний план открыли за
мечательные перспективы дальнейше
го роста народного хозяйства н куль
туры надпей Родины.

Огромные задачи поставлены, в ча
стности. перед сельским хозяйством. 
Поэтому стало необходимым ещё бо
лее улучшить и укрепить руковод
ство всеми отраслями сельского хо
зяйства.

Президиум Верховного Совета Сою
за ООР своим Указом от 11 ноября 
1945 года образовал союзно-респуб
ликанский Народный Комиссариат 
технических культур СССР и признал

необходимым создание народных ко
миссариатов технических культур в 
союзных республиках.

В соответствии с этим Президиум 
Верховного Совета Грузинской ССР 
Указом от 19 декабря 1945 года об
разовал союзно-реенубликанский На
родный Комиссариат технических 
культур Грузинский ССР, который за
тем был преобразован в Министер
ство технических культур.

На новое министерство возложено 
планирование и руководство произ
водством чая. питрусов, тунга и дру
гих субтропических культур —  эвка
липта, бамбука, лаврового листа, а 
также сахарной свеклы, табака, сои. 
хлопка, эфиромасличных культур и 
люцерны.

Это министерство должно возгла
вить такж е" тутоводство, выкормку 
шелковичных червей. производство 
шелковичной грены, загоіовку и пер
вичную переработку шелковых коко
нов. На него же возлагается, плани
рование и руководство производствен
но-финансовой деятельностью машин
но-тракторных станций й выполнение 
многих других важнейших функций.

Разрешите, товарищи депутаты, за
читать проект Закона, представлен
ный на утверждение Верховного Со
вета:

«Закон об образовании союзно-рес
публиканского Министерства техниче
ских культур Грузинской ССР.

Верховный Совет Грузинской Со
ветской Социалистической Республики 
постановляет:

1. Утвердить образование союзно- 
республиканского Министерства тех
нических культур Грузинской ССР.

2. Внести соответствующие допол
нения в статьи 50 н 5 о Конститу
ции Грузинской ССР».

Огромные задачи, поставленные в 
области животноводства, потребовали 
разделения Министерства земледелия 
СССР па два министерства —  Мини
стерство земледелия и Министерство 
животноводства СССР.

В соответствии с Указом Прези
диума Верховного Совета СССР от 26 
марта 1946 года Президиум Верхов
ного Совета Грузинской ССР принял 
10 апреля с. г. Указ о разделении 
Министерства земледелия Грузинской 
ССР на два министерства— Министер
ство земледелия и Министерство жи
вотноводства Грузинской ССР.

Продуктивное животноводство, ко
неводство. ветеринария, кормовая ба
за и пастбища, цтдаеводство. мелкий 
рогаіый скот, специальные училища 
и многие другие важные .участки 
должны стать предметом неослабпой 
заботы и повседневного руководства 
нового Министерства.

Создание Министерства животновод
ства усиливает и улучшает органнза- 
ционно-хозяйствшеое руководство раз
витием общественного животноводства, 
ставит на широкий путь одну из 
важнейших отраслей нашего сельского 
хозяйства.

Президиум Верховного Совета Гру
зинской ССР признал необходимым 
также создание Министерства живот
новодства в  автономных республиках, 
входящих в состав Грузинской ССР.

Разрешите зачитать, представлен
ный на Ваше утверждение проект 
Закона:

«Закон о разделении Министерства 
земледелия Грузинской ССР на два 
м и н и етерств а— Ми ннг терстт.о земледе
лия Грузинской ССР и Министерство 
животноводства Грузинской СОР.

Верховный Совет Грузинской Со
ветской Социалистической Республики 
постановляет:

1. Утвердить Указ Президиума Вер
ховного Совета Грузинской ССР от 
10 апреля 1946 года «0 разделении
Министерства земледелия Грузинской 
ССР на два министерства— Министер
ство земледелия Грузинской ССР и
Министерство животноводства Гру
зинской ССР».

2. Внести необходимые дополнения 
в соответствующие статьи Конститу
ции Грузинской ССР».

Осуществление грандиозных строи
тельных задач, поставленных веред 
нашей страной новым пятилетним
кланом, требует широкого разворота 
производства строительных материа
лов. Поэтому, в соответствии с Ука
зом Президиума Верховного Совета
СССР от 15 июля 1946 года, Пре
зидиум Верховного Совета Грузин
ской ССР по представлению Совета 
Министров Грузинской ССР преобразо
вал Главное Управление промышлен
ности строительных материалов при 
Совете Министров Грузинской ССР в 
с о ю :«і о -ре си у б л и к анск о е М ин исте рство 
промышленности .строительных мате
риалов.

Разрешите зачитать проект Закона 
по этому вопросу:

«Закон о преобразовании Главного 
Управления промышленности1 строи
тельных материалов при Совете Ми
нистров Грузинской ССР в союзно- 
республиканское Министерство про
мышленности строительных материа
лов Грузинской ССР.

Верховный Совет Грузинской Со
ветской Социалистической Республики 
постановляет:

1. Утвердить Указ Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР от 
30 июля 1946 года «О пре об газова
нии Главного Управления промыш
ленности строительных материалов 
при Совете Министров Грузинской
ССР в союзнп-пееітуоликаіпское Мини
стерство промышленности строитель
ных материалов Грузинской ССР».

2. Внести соответствующие допол
нения в статьи 50 и 55 Конститу
ции Грузинской СОР».

Искусство в Советском Союзе, в 
том числе в Советской Грузии, достиг
ло замечательного расцвета. Огромных 
успехов в том числе достигло самое

молодое из искусств— кинематография, 
история которого насчитывает всего 
три десятилетия и которое по своему 
характеру является наиболее массо
вым видом искусства. Перспективы 
дальнейшего мощного развития совет
ской кинем а то граф и и— искл ю ч ител ьно 
велики.

Указом Президиума Верховного Со
вета СССР от 20  марта 1946 года 
Комитет но делам кинематографии был 
преобразован в союзно-республикан
ское Министерство кинематографии 
СССР.

В соответствии с этим Президиум 
Верховного Совета Грузинской ССР 
по представлению Совета Министров 
республики создал союзно-республи
канское Министерство кинематографии 
Грузинской ССР.

Разрешите огласить проект Закона, 
представленный на утверждение Вер
ховного Совета:

«Закон о преобразовании Управле
ния по делам кинематографии при 
Совете Министров Грузинской ССР в 
с о юз но -респ у,б л ик ал с ко е М іні и етерство 
кинематографии Грузинской ССР.

Верховный Совет Грузинской Со
ветской Социалистической Республики 
постановляет:

1. Утвердить Указ Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР 
от 24 апреля 1946 года «О преобра
зовании Управления по делан кине
матографии при Совете Министров 
Грузинской ССР в союзно-республи
канское Министерство кинематографии 
Грузинской ССР».

2. Внести соответствующие допол
нения в статьи 50 и 55 Конститу
ции Грузинской ОСР».

Президиум Верховного Совета Гру
зинской ССР. в соответствии с Ука
зом Президиума Верховного Совета 
СССР от 14 марта 1945 года _«0
наследниках по закону и по завеща
нию», принял 28 мая 1945 года 
Указ. согласно которому внесены из
менения в статьи 418  и 421 Граж
данского Кодекса Грузинской ОСР.

Ло внесения этих изменений на
следниками по Закону считались 
прямое поколение умершего (дети, 
внуки), супруг и нетрудоспособные 
липа, которые находились на иждиве
нии умершего не менее одного года 
до его смерти.

После издания настоящего Указа 
наследниками будут считаться те же 
.типа, а если пет указапйьгх наслед
ников. и.іи пни пе примут наслед
ства.— наследниками будут считаться 
тріудос-ттпслбные1 родители! а при их 
отсутствии и х  сёстры и братья умер
шего. і, , 1 С » М1 1/ ;> у ■, [I .»

Особенностью внесенных но этому 
Закону изменений является также то, 
что он дает право каждому гражда
нину. в случае неимения предусмот
ренных но закону наследников, за
вешать свое имущество тому, кому 
он пожелает.

Разрешите, товарищи дшута/гы, 
зачитать проект постановления, вне
сенного на утверждение Верховного 
Совета:

«Об утверждении Указа Президиума 
Верховного Совета Грузинской ОСР 
«О внесении изменений в Граждан
ский Кодекс Гпузиискей ССР».

Верховный Совет Грузинской Со
ветской Социалистической Республики 
п остановляет :

Утвердить Указ Президиума Вер
ховного Совета Грузинской ССР от 
28 мая 1945 года «О внесении из
менений в Гпаждапский Кодекс Гру
зинской ССР».

После VIII сессии Верховного Со
вета Грузинской СОР на основании 
Указов Президиума Верховного Совета 
Грѵзпнской ССР в составе заместите
лей Председатедя Совета Министров 
и в составе Министров Грузинской 
ССР произошли изменения.

Президиум вносит на утверждение 
Верховного Совета следующий проект 
постановления:

«Верховный Совет Грузинской Со
ветской Сопиалиетичеокрй Республики 
постановляет:

1. Утвердить Указы Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР, 
согласно которых .освобождены:

Хоштария Семен Георгиевич от 
обязанностей Заместителя Председате
ля Совета Министров и министра 
земледелия Грузинской ССР ввиду 
перехода на другую работу:

Кочламавашвили Иосиф Дмитриевич 
от обязанностей Заместителя Предсе
дателя Совета Министров Грузинской 
ССР в связи с назначением его ми
нистром животноводства Грузинской 
ССР.

2. Утвердить Указы Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР, 
согласно которых назначены:

Министром земледелия Грузинской 
ССР— Квирквелия Ряфаэл Артемьевич;

Министром животноводства Грузин
ской ССР —  Кочламавашвили Иосиф 
Дмитриевич;

Министром технических культур 
Грузинской ССР— Алавидзе Георгий 
Артемьевич;

Министром Государственного Кон
троля Грузинской ССР— Чубинидзе 
Мирон Дмитриевич:

Министром коммунального хозяй
ства Грузинской ОСР— Ананиашвили 
Георгий Давидович;

Министром кинематографии Грузин
ской ССР —  Мачавариани Владимир 
Георгиевич;

Министрам промышленности строи
тельных материалов Грузинской ССР 
— Пааташвили Вахтанг Александро
вич;

Уполномоченным Министерства за
готовок Союза ОСР в Гоузипской ССР 
— Хантадзе Давил Георгиевич».

Этим исчерпываются те Указы, ко
торые Президиум Верховного Совета 
Грузинской ОСР представил на ут
верждение X сессии Верховного Со
вета Грузинской ССР. (Аплодисменты).

Прения по докладу о пятилетием плане 
восстановления и развития народного хозяйства 

Грузинской ССР на 1946—1950 годы
Вечернее заседание 6  августа

Речь председателя исполкома Юго-Осетинского областного 
Совета депутатов трудящихся тов. А. Г. Галаванова

Товарищи депутаты! Представлен
ный на утверждение настоящей сессии 
иятилеі ний план восстановления и 
развития народного хозяйства Грузин
ской ССР на 1946 —  1950 гг. пол
ностью отвечает задачам экономиче
ского и культурного под’ем а нашей 
республики и коренным интересам на
шего парода.

До установления советской власти 
в области насчитывалось не более
19.000 гектаров посевной площади, 
теперь посевная плошать составляет 
45-000  гектаров. Имеются две МТС. 
В прошлом плодовыми садами было 
занято около 200  га. ныне под сада
ми занято 2 .313  гектаров.

Прекрасная кормовая база создала 
благоприятные условия для животно
водства. Удельный вес животновод
ства в области достигает 40 ггроц.

Колхозный строй принес крестьян
ству области зажиточную и культур
ную жизнь. Только денежные доходы 
колхозов в 1945 году достигли 30 
млн. рублей против 22 м.тп. в  1944 г. 
На трудодень в прошлом году при
шлось в среднем 3.1 кгр. зерна, а в 
отдельных колхозах до 6— 8 к.гр._

Огромны успехи Юго-Осетии и в 
области народного просвещения, здра
воохранения. дорожного строительства, 
искусства. Мы имеем сейчас Научно- 
исследовательский институт Академии 
наук Грузни, педагогический инсти
тут. 5 техникумов и училищ. 347 на
чальных и средних школ, 9 больниц. 
5 поликлиник. 53 прочих врачебных 
учреждения. Издаются 2 областных, 
3 районных газеты, литературный 
журнал, создано государственное изда
тельство. Работают государственный 
драматический театр, ансамбль песни 
и пляски и ряд других культурных 
учреждений.

В годы пятилетки вступит в экс- 
плоатапию Квайсинский овиацово- 
пинковый рудник. Полным ходом идет 
сейчас строительство штолен, дизель
ной станции, обогатительной фабри
ки. жилых домов. Начаты работы по 
разведке нефти в Громи. Первая буро
вая войдет в строй уже в нынешнем 
году.

С постройкой автомобильной дороги 
будет приступлено к промышленному

освоению богатой Цойской лесной 
дачи.

В будущем году в Сталин пре раз
вернется строительство плодоупаковоч
ного завода с консервным цехом, в 
текущем году начнется строительство 
пивоваренного завода с годовой про
изводительностью 10 .000  гектолитров, 
к концу этого года будет закончено 
(строительство пяти кирпично - чере
пичных и известковых заводов.

В годы пятилетки Сталинир и рай
онные центры области украсятся но
выми, хорошо оформленными здания
ми.

В области сельского хозяйства про
ект пятилетнего плана предусматри
вает повышение урожайности зерпо- 
вых культур па 20 про-п. и сахарной 
свеклы на 14.3 проц. Даны исчер
пывающие указания о путях повыше
ния урожайности.

В настоящее время севообороты 
введены только в одном колхозе. В 
текущем году севообороты вводятся в 
12 колхозах, а  к. концу пятилетки 
они будут введены во всех колхозах 
области. Пятилетним планом преду
смотрено значительное расширение 
площадей под сады и виноградники.

Для повышения урожайности сель
скохозяйственных культур большое 
значение имеет орошение. Уже в этом 
году должно быть закончено строи
тельство Кехвгкого оросительного ка
пала. который обеспечит поливом
4 .0 0 0  гектаров полей Сталинироко- 
го и Знаурского районов. В области 
развития животноводства предусмотре
ны улучшение породности скота, по
вышение его продуктивности, рост об
щего поголовья —  лошадей на 44.4 
проп., крупного рогатого скота —  на 
17,3 пооп., мелкого рогатого скота—  
на 41.2  проц., свиней —  на 45 про
центов.

Пятилетний план ставит перед 
колхозниками, работниками земельных 
органов и перед всеми нами задачу—  
поднять урожайность сельскохозяй
ственных культур, увеличить валовой 
сбор продуктов питания и сельскохо
зяйственного сырья, поднять продук
тивность животноводства. На решение 
этих задач должны быть направлены 
все наши силы.

Вопросы здравоохранения, народного’ 
образования, искусства такж е зани
мают в пятилетием плане серьезное 
место. Планом предусмотрено строи
тельство здания родильного дома, боль
ницы, средней школы» зооветтехни- 
кума.

Предусмотренное планом новой пя
тилетки строительство потребует боль
шого количества кирпича, извести, че
репицы. леса. Необходимо цоэтому 
ре >ко увеличить выпуск строительных 
материалов, улучшить их качество.

Товарищи депутаты, в обсуждае
мом нами проекте нягилегеего плана 
не предусмотрены некоторые меро
приятия, крайне необходимые пашей 
области. Поэтому прошу сессию при 
утверждении пятилетнего плана учесть 
следующие наши просьбы:

Для полного обеспечения водой го
рода Сталинипа, существующих про
мышленных предприятий, а также но
вых предусмотренных пятилетипм пла
цем,— необходимо произвести расшире
ние и реконструкцию существующего 
городского водопровода.

Министерством коммунального хозяй
ства Грузии это мероприятие одобрено, 
осуществление его потребует до
6 0 0 .0 0 0  рублей капиталовложений. 
Прошу сессию внести в пятилетний 
плаш реконструкцию еталинирского 
водопровода с окончанием этой рабо
ты  в будущем году.

Для создания технической базы 
издательства пропгу включить в пя
тилетний план строительство дома 
Госиздата и тип огр аф та, стоимо
стью в  4 0 0  тысяч рублей.

Товарищи депутаты! Горячо одоб
ряя внесенный на рассмотрение сессии 
проект пятилетнего плана восстанов
ления и развития народного хозяйства 
Грузинской ССР. трудящиеся Юго- 
Осетинской автономной области, вос
питанные верным сыном грузинского 
народа Лаврентием Павловичем Берия 
в духе беззаветной преданности делу 
Ленина— Сталина, приложат все свои 
силы к тому, чтобы под руководством 
ПК КП(б) Г р у з и и  и правительства 
Грузинской ССР с честью выполнить 
величественные задачи, поставленные 
ноной сталинской пятилеткой. (Продол
жительные аплодисменты).

Речь депутата тов. Г. А. Алавидзе
Товарищи депутаты! Представлен

ный на рассмотрение X сессии Вер
ховного, Совета ̂ Грузинской ССР пяти

летии  й план восстановления и разви
тия народного хозяйства нашей рес
публики является составной частью 
нового сталинского пятилетнего пла
на СССР.

Пятилетний плаи предусматривает 
восстановление и дальнейшее разви
тие сельского хозяйства Грузии, в 
частности ценных технических и спе
циальных культур.

В текущей пятилетке будет достиг
нут значительный рост одной из ос
новных и ведущих отраслей сельского 
хозяйства нашей республики —  чай
ной культуры.

Общая площадь чайных плантаций, 
которая в дореволюционное время не 
превышала 900 гектаров, сейчас со
ставляет 51 .532 гектара, а  к к лнпу 
1950 года будет доведена до 58 .000  
гектаров.

В 1950 году должно быть заготов
лено 70 тысяч тонн зеленого чайпого 
листа, из них основного листа —  60 
тысяч тонн и 10 тыс. тонн грубого 
листа для производства кирпичного 
чая.

В новой пятилетке расширится пло
щадь и под цитрусовыми насаждения
ми. Закладывается 11 .000  гектаров 
новых цитрусовых плантаций, в том 
числе лимонов 3 .000  гектаров, апель
синов —  3.000  гектаров и мандари
нов —  5.000  гектаров. Таким обра
зом, к конпу 1950 гола цитрусовые 
плантации будут занимать в респуб
лике 29 .000  гектаров. На новых пло
щадях будут закладываться исключи
тельно высококачественные сорта ци
трусовых деревьев.

Дополнительно организуются четы
ре новых государственных питомника 
по вырашиванию сортовых саженцев. 
Для закладки новых цитрусовых план
таций в течение пятилетки будет вы
ращено свыше 12 миллионов вььеокю-

качсствеігпых стандартных саженцев.

Наша промышленность пред’являет 
большой спрос ид тупговое масло. К 
1 января 1946 гота тунговые план
тации занимали р Груяий 1 ? .300  гек
таров. Пятилетпин план предусматри
вает довести в 1950 году площадь, 
занятую под тунгом, до 16.700 гек
таров.

Б новой сталинской пятилетке дол
жно быть посажено 32 .700  тысяч кор
пел эвкалипта. К концу 1950 гола мы 
будем иметь в республике 40 миллио
нов эвкалиптовых деревьев.

Уделено внимание в пятилетнем 
плане и культуре благородного лавра, 
плошать под которым бѵтет доведена 
к 1950 году до 3 .530  гектаров вме
сто 2 .032  гектаров к 1 января 1946 
гола.

В четвертой пятилетке должно быть 
заложено 3 .400  гектаров новых бам
буковых плантаций, которые к конпу 
1950 года будут занимать свыше
5.000  гектаров. Культура бамбука бу
дет внедрена и в западных и в во
сточных районах республики.

Среди технических культур значи
тельное место запимает табак. Преду
сматривается проведение ряда агротех
нических мероприятий, направлен
ных к росту урожайности табака. 
Средний урожай табака сорта «трапе
зу нд» бѵдет доведен до 10 пеятнеров, 
сорта «самсун»— до 6.5 пентнера.

В нынешнем году —  первом году 
новой пятилетки —  в Грузии восста
новлена культура хлопка. Его посеяно 
1 .500  гектаров. К конпу 1950 года 
площадь иод хлопок будет доведена 
до 2 .000  гектаров при среднем уро
жае с гектара в 9 центнеров.

Большое, место уделено в пятилет
ием плане развитию шелководства и 
тутоводства. В 1950 году предусмо
трено раздать шелководам 80 тысяч 
коробок грены, вместо 61 .354  коробок 
в 1945 году. Средний урожай с одной 
коробки грены должен составить 43

килограмма коконов вместо 40  кило
граммов в  1945 году.

Для обеспечения шелководства кор
мовой базой должна быть произведена 
закладка новых тутовых платгга-ппй на! 
площади в 1 .000  гектаров. Таким о€- 
разом, площадь, занятая тутовыми 
насаждениями, достигнет 1 .600  гекта
ров. Помимо этого, в течение пяти
летки будет отдельно посажено 7 .700  
тысяч высокоствольных тутовых де
ревьев. Обпдее количество этих де
ревьев к концу 1950 года достигнет 
21 миллиона.

Быстрый рост технических культур 
немыслим без механизации работ. В 
этом деле требуется помощь промыш
ленных предприятий и в частности за
вода сельскохозяйственных машин, ко
торому необходимо освоить серийный 
выпуск машин и орудий.

В развитии технических культур 
большое зпачение имеют удобрения. 
В текущем году только для нужд тех
нических культур завезено 60 .000  
тони минеральных удобрений. Наши 
колхозы и совхозы и в дальнейшем 
будут получать большое количество 
минеральных удобрений, однако это не 
значит, что мы должны ослабить свое 
внимание к местным удобрениям. Не
обходимо вместе с минеральными ши
роко использовать и органические удо
брения. Исключительное внимание на
до уделить использованию торфофос
фатов и торфофекалий.

Трудящиеся Грузни под руковод
ством Центрального Комитета КП(о) 
Грузии и Совета Министров Грузин
ской ССР обеспечат успешное выпол
нение пятплетнего плапа и добьются 
новых успехов в  борьбе за дальнейший 
расцвет вашей социалистической Ро
дины.

Да здравствует и живет многие го
ды организатор всех наших побед ве
ликий вождь трудящихся товарищ 
Сталин! (Бурные, продолжительные 
аплодисменты).

Речь Министра промышленности строительных материалов 
Грузинской ССР тов. В. А. Пааташвили

Товарищи депутаты! Новый пяти
л е т и й  план предусматривает капи
тальное строительство в Грузии на 
1946 —  1950 гг. на сумму в 4.120 
миллионов рублей, в том числе строи
тельство республиканского подчине
ния па сумму в 591 миллион руб
лей.

За годы новой пятилетки должно 
быть построено и пушено в экспло- 
атацию много новых предприятий, дол
жен быть значительно расширен жи
лищный фонд. Достаточно сказать, что 
только на жилищное строительство 
намечено израсходовать 500 миллионов 
рублей В эксплоятацию должно быть 
сдано 732 тыс. кв. метров жилой 
площади, в том числе по линии мест
ных Советов 35 тыс. кв. метров.

Понятно, что такой огромный раз

мах строительства требует большого 
количества строительных материалов,

, в особенности цемента, извести, чере
пицы, кирпича и т. д. 

і Промышленность строительных ма- 
! териалов Грузии сильно отстала. Быв- 
. шее Главное Управление строительных 

I  материалов при Совете Министров Гіру- 
! айнской ССР в 1945 году выполнило 

план выпуска продукции лишь на 
67.7  процента.

Ясно, что такие темпы работы сейчас 
особенно нетерпимы. П ятилетий  план 
предусматривает значительное расши
рение промышленности строительных 
материалов Грузии. Об’ем общей про
дукции нпетприяттгй Министерства 
промышленности строительных мате
риалов определен на 1950 год в сум
ме 6 .857  тысяч рублей по ценам

1926— 1927 г ., что составляет
270  процентов роста против фактиче
ски выпущенной в 1942 году продук
ции.

Пятилетний план предусматрива?т 
реконструкцию некоторых существу
ющих предприятий, механизацию тру
доёмких процессов, в особенности в 
производстве камня, а такж е строи
тельство и пуск в эксплоатапию но
вых предприятий.

В области производства кирпича и 
черепицы намечается максимальное 
использование мощности существу
ющих предприятий, механизация тру
доёмких процессов и улучшение ка
чества выпускаемой продукции. В эту

Окончание см. на 3-й стр.
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Прения по докладу о пятилетием плане 
восстановления и развития народного хозяйства 

Грузинской ССР на 1946— 1950 годы

Окончание речи тов. В. А. Пааташвили
пятилетку будут выстроены два ме
ханизированных кирпичных завода, 
оснащенных новейшими достижениями 
техники.

Наметено расширение Мопаметско- 
то, Сурамского и Пхажаевского из
вестковых заводов. Их мощность к 
1950 году увеличится почти в два 
раза. Здесь же будет организовано 
производство молотой извести, для че
го на этих предприятиях будут уста
новлены специальные мельницы.

В Ахалпихском районе, на базе 
месторождений цхалтбильского але
бастрового кампя. строится и в  1947 
году будет пущен в эксплоатанию 
гипсовый завод. При заводе будет ор
ганизовано производство гипсовых 
строительных деталей. В районе Тби
лиси па базе сурамской извести и 
теда а некого туфа строится известко
во-цементный завод. Помимо этого, 
наметено строительство еще одного 
портландпементпого завода, который 
будет пущен в эксплоатанию в 
1948 году.

Значительно расширяется производ
ство естественного строительного кам
ня. Организуется производство тедзам- 
ского туфа, который будет использо
ван в строительстве, как материал, 
заменяющий кирпич, а в цементном

производство —  как гидравлическая 
добавка.

Значительно расширится добыча 
экларск-ого камня. В 1950 году м я  
дадим стране но мепее 10.000 куб. 
меіров этого ценного строительного ма
териала.

П яти лети й  план предусматривает 
по Министерству промышленности 
строительных материалов капитальные 
вложения в размере 14 миллионов 
рублей и дополнительно 10 миллио
нов рублей на строительство цемент
ного завода. Эта сумма, однако, не
достаточна для выполнения капиталь
ных работ, предусмотренных пятилет
иям планом, и она должна быть уве
личена.

Для того, чтобы максимально под
нять производительность существую
щих предприятий и, вместе с тем, 
евоевремеппо освоить повые заводы, 
необходимо в первую очередь урегу
лировать вопрос о рабочей силе. Сей
час, предприятия Министерства обес
печены рабочей силой лишь на 50 
процентов, что приводит к системати
ческому невыполнению планов. По
этому основпой задачей Министерства 
является подготовка новых кадров ра
бочих и их закрепление за производ
ством. В этом деле нам должны ока

зать помощь районные партийные и 
советские организации.

В связи с расширением существую
щих и строительством новых предприя
тий. а также изысканием новых ви
дов строительных материалов и сы
рья. в новой пятилетке намечено ипо
вести геологические работы обшей 
стоимостью в 2 .500  тысяч рублей и 
технологические исследовательские ра
боты па 1 миллион рублей.

Исходя из этого, ставится вопрос о 
создании ири Министерстве промыш
ленности строительных материалов 
Грузинской ССР научно - исследова
тельского института, тем более, что 
такой институт существовал в Грузии 
ещё в 1934— 1935 гг.

Товарищи депутаты! Для убыстре
ния темпов развития народного хо
зяйства Советской Грузии огромное 
значение имеет своевременное выпол
нение мероприятий, намеченных пя
тилетним планом по линии Министер
ства промышленности строительных 
материалов.

Мы, работники этой отрясли парод- 
пого хозяйства, примем все меры к то
му. чтобы нолиогтею выполнить и 
перевыполнить п яти л ети й  план и 
тем обеспечить новые стройки Грузии 
в ы сокок ачеетве н и ьт м и стро итсл ьн ым и
материалами. (Аплодисменты).

Н а П ар и ж ск о й  М ирной Конф еренции
ПАРИЖ, 8 августа. (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня па плАарном заседа
ния Парижской Мирной Конференции

началось рассмотрение правил про
цедуры. Первым выступил глава де

легации Советского Союза В. М. Мо
лотов.

Речь В. М. Молотова

Речь председателя исполкома Горийского районного 
Совета депутатов трудящихся тов. М. Д. Буджиашвили

/  Товарищи депутаты! Закон о новом 
пятилетием плане восстановления и 
развития народного хозяйства нашей 
страны был с величайшей радостью 
встречен трудящимися Горийского 
района.

Рабочие, колхозники и интеллиген
ция нашего района не жалеют сил 
для того, чтобы с честью выполнить 
задания новой пятилетки, ибо в этом 
они. как и все трудящиеся пашой 
страны, видят залог дальнейшего 
под'ема славы и могущества Совет
ского Союза.

Передовые колхозы нашего райопа 
добились серьезных успехов в повы
шении урожайности зерновых и ого
родных культур. Заметных упохов 
добились они и в повьппении урожай
ности одной из важнейших сельско
хозяйственных культур нашего рай
она —  сахарнбй свёклы. П ереднем с 
каждого гектара р  прошлом* году кол
хозы получили- 2 ? !  центнер сахар
ной свёклы, или 141 поопегіт плана. 
В прошлом году из 85  свекловодче
ских колхозов райопа 78 перевыпол
нили плапы урожайности свёклы. На
ряду с этим расширилась площадь 
посевов, доетигпув в 1945 го .ту 
3 3 .200  гектаров, против 29 .300  гек
таров в 1940 году.

Важную роль в повышении уро
жайности сельскохозяйственных куль
тур играют севообороты. В этом году, 
в соответствии с постановлением Пра
вительства. в 45 колхозах Гтрлйгко- 
іч> района должны быть восстановлены 
севообороты. Работа в этой области уже 
закончена ® 34 колхозах, в остальных 
закончится в сентябре текущего года. 
Уже осенью текущего года сев будет 
проведён на участках, выделенных 
под севообороты.

Большую роль в повытпеитг уро
жайности сыграют строящиеся Сал- 
тврйский и Скра-Карельскп'й каналы.

Плодоводство п виноградарство за
нимают значительное место в эконо
мике Горийского района. Под плодо
вые сады в районе занято 8 .100  гек
таров и под виноградники —  2.300

гектаров. Район выполняет аланы го
сударственных заготовок фруктов и 
винограда, имеется немало колхозов, 
получающих хорошие урожаи. Однако 
в пелом урожайность фр7кгов в Го- 
рийском районе невысока. Эго в из
вестной степени об’ясняетг.я отсут
ствием нужного количества местных 
удобрений и таких средств борь-'ы 
с основным вредителем фруктовых де
ревьев —  молью, как никотин и 
сульфат - анабазин. Поэте мѵ необхо
димо в новой пятилетке предусмот
реть для Горийского района больше 
минеральных удобрений, а также па- 
ладнть производство средств борьбы с 
вредителями фруктовых деревьев.

Серьезных успехов колхозы района 
добились в деле роста поголовья ско
та. Поголовье крупного рогатого ско
та по сравнение с 1940 гошм выро
сло в колхозах на 5 .809  голов, овец 
И коз— на 12.981 головы, свиней—  
на 820 голов. Одпако продуктивность 
скота низка, что об’ясняется недо
статком хорошей кормовой базы. В 
повой пятилетке этому вопросу должно 
быть уделено серьезное втгиматато Од
новременно необходимо уделить больше 
■внимания уходу за скотом и улучше
нию его породности.

Похватает в районе и помешепнй 
для скота. Это влияет па его про
дуктивность. Поэтому прошу в новом 
пятилетием плане предусмотреть вы
деление для колхозов района необхо
димого количества лесоматериала на 
строительство помещений для обоб
ществленного скота.

В Горн есть ряд предприятий ме
стной промышленности: лесопильный, 
мебельный, пиво-лямонадный заводы, 
производство стройматериалов. Закон
чено в основном строительство кир
пичного завода. В скором времени 
вступит в эксплоатанию черепичный 
завод.

Лесопильный завод в год может 
перерабатывать до 10 .000  кубомет
ров леса. Одпако завод не внесен в 
число предприятий, в плановом по

рядке снабжающихся лесом. Работает 
он на материале клиентов и поэтому 
загружен не на полную мощность. 
Прощу внести Горийекий лесопиль
ный завод в число предприятий, снаб
жающихся в илановом порядке.

Значительно расширилась и улуч
шилась сеть учебных и других куль
турно - просветительных учреждений 
района. Улучшилось качество обуче
ния в школах.

Прошу сессию в повом пятилетием 
плане предусмотреть открытие в г. 
Гори музыкальной школы, а также 
строительство школ в селе Ваоианп, 
где родился и жил известный гру
зинский педагог Яков Гогебашвили, 
и в селах Меджврисхеви и Атени.

Прошу такж е предусмотреть строи
тельство в  г. Гори 10-квартир и о го 
дома для ‘ актеров нашего театра.

Большие работы проведены и ве
дутся по ■ реконструкции и благо
устройству г. Гори. Б 1946— 1947 го
дах на эти работы выделено 1 1 
миллионов рублей, в том числе б 
миллионов в  194С году. Будет рекон
струирован водопровод, расширены 
улицы, построены АТС. повые здания
И Т. Д.

В 1947 году в г. Горп начнется 
строительство текстильного комбина
та.

Все это заметно изменит облик Го
рп, сделает его еще более цветущим 
и красивым городом.

Советский парод радостно и уверен
на смотрит в свое счастливое будущее, 
озаренное гением великого Сталина. 
К ролшму и великому Сталину —  
творігу всех наших побед —  обра
щены взоры и сердца советских лю
дей.

Да здравствует славный сын гру
зинского народа, один из ближайших 

сподвижников великого Сталина —  
товарищ Л. П. Берия! (Продолжитель
ные аплодисменты).

Да здравствует великий Сталин! 
(Бурные продолжительные аплодисмен
ты).

Речь депутата тов. Д. А. Давитадзе
Товарищи депутаты! В своей исто

рической речи па предвыборном со
брании избирателей Сталинского изби
рательного округа г. Москвы товарищ 
Сталин начертал повые грандиозные 
задачи, направленные к ликвидации 
последствий войны и дальнейшему 
развитию народного хозяйства СССР. 
Эти задачи леглп в  основу нового 
сталинского пятилстнего плана пашой 
страны.

Советский парод с огромным вооду
шевлением приступил к осуществлению 
эаалінпй четвертой пятилетки, стремясь 
с честью выполнить и перевыполнить 
■сталинскую программу восстановления 
к  развития народного хозяйства СССР.

В новой пятилетке огромное внима
ние уделено развитию сельского хо
зяйства и. в  частности, технических 
культур.

В своей речи на предвыборном со
брании избирателей Тбилисского—  
Сталинского избирательного округа 
товарищ Л. П. Берия поставил перед 
трудящимися Грузии серьезные задачи 
в области работы по восстановлешпо и 
дальнейшему развитию субтропических 
культур.

Товарищи депутаты! Трудящиеся Ад
жарской АССР с большим энтузиазмом 
борются за дальнейший под’ём субтро
пических культур. Если в 1945 готу 
государству было сдано 211 млн. цит
русовых плодов, го в этом году будет 
сдано 40 0  млн, плодов.

К концу четвертой пятилетки уро
жай цитрусовых, а также зеленого 
чайного листа намного увеличится. В 
1950 году Аджария даст 1.200 млн. 
цитрусовых плодов и 13 .500  тоян зе
леного чайного листа вместо 4 .482  
тонн, сданных в 1945 году.

Известно, какоо серьезное значение 
имеет для пас развитие тупга. К кон
цу пятилетки предусмотрено сдать го
сударству 10 .000  тонн плодов тунта, 
т. е. в три раза больше, чем .рыло 
сдано в 1945 году.

Специальные технические культуры 
занимают в сельском хозяйстве Аджа
рии ведущее место. В 1921 году в 
Аджарии чайные плантации занимали 
89 8  гектаров, а сейчас их площадь 
достигает 5 .3 9 0  гектаров. Цитрусовые 
культуры занимают 8 .120  гектаров 
вместо 397 гектаров в 1921 году.

В настоящее время в  Аджария 
имеется свыше 5 млн. цитрусовых де
ревьев. Новый пятилетшій тілаін пре
дусматривает закладку новых цитру
совых плантаций на площади 1.670 
гектаров.

Большого под’ёма достигла в  Аджа
рии и промышленность. Об’ём валовой 
продукции республики в 1945 году 
определялся в  153 млн. рублей (в 
неизменных пенах) вместо 1 .700  тыс. 
рублей в 1926 году. В четвертой пя
тилетке промышленность Аджария обо

гатится новыми фабриками п заво
дами.

Я прошу сессию предусмотреть до
полнительные ассигнования на различ
ные нужды нашей республики. Наи
более остро стоит у пас жилищный 
вопрос. Несмотря на значительные ре- 
молтныо работы, проводимые ежегод
но. состояние жилищного фонда Бату
ми нельзя считать удовлетворитель
ным. 50 домов находятся в аварийном 
состоянии.

Прошу сессию в четвертой пятилет
ке дополнительно выделить на комму
нальное строительство Батуми 4 м.тн. 

I рублей.
При наличии в Аджарии пптрокой 

і сети лечебно-профилактических учреж- 
; доний следует отметить, что больница 

в Хуло помешается в непрпснособлся- 
і ном для нее здании. Необходимо 

предусмотреть в пятилетием плане 
строительство нового здания для боль
ницы стоимостью в 2 млн. рублей.

Перед Советской страной стоят 
огромные задачи в борьбе за выполне
ние великой программы послевоенного 
социалистического строительства.

Можно с полной уверенностью ска
зать, что грузинский народ под руко
водством партии Ленина— Сталина ус
пешно выполнит все задания новой 
сталинской пятилетки.

Слава вождю народов великому 
Сталину! (Бурные аплодисменты).

Господин Председатель, господа Де
легаты!

Советская делегация согласна с 
представленным комиссией проектом 
правил процедуры, за исключением 
одного пункта. Советская делегация 
не согласна с решением комиссии, 

і чтобы Конференция принимала свои 
і рекомендации простым большинством 
I голосов, а но большинством в две 
, трети голосов, как это предлагал Со- 
і вег Министров Иностранных Дел. 
; Советская делегация пе может согла

ситься, чтобы па Конференции при
нимались какие - либо рекомендации 
большинством одного голоса, чтобы 

: одиннадцать делегаций навязывали 
свои предложения десяти другим до- 
летаниям. Такое решение советская 
делегация считает ошибочным н на- 

■ стаивает на пересмотре этого ошн- 
| бочного решения комиссии.

1. НАРУШЕНИЕ МЕЖДУНАРОДНЫХ 
ПРАВИЛ

Порядок голосования па Междуна
родной Конференции— весьма важный 
вопрос. Конференция должна будет 
высказать свое мнение по многим 
серьезпым вопросам. Нельзя допу
стить. чтобы эти вопросы решались 
большинством в один голос. Надо быть 
либо очень наивным, либо очень не
опытным в международных вопросах, 
чтобы защищать такой порядок го- 
лосеваяия на Мирной Конференции.

Советская делегация вынуждена на
помнить о некоторых элементарных 
вещах. Известно, что на международ
ных конференциях и совещаниях ру
ководящим принципом считается 
стремление к достижению единодушия 
между всеми участниками. Иначе н 
не может быть, когда дело идет о 
выработке общего мнения нескольких 
или многих суверенных государств. 
Конечно, эго не так просто— достичь 
взаимопонимания и согласовать мне
ния 21 государства, представленного 
на Мнрпой Конференции. Но, если 
мы собрались на Мирной Конференции, 
мы должны стремиться к единоду
шию, к достижению взаимопонимания, 
к разумным уступкам друг другу и 
должны знать, что иначе нельзя до
стичь хороших результатов в разре
шении международных дел. Здееь 
представлены большие и малые госу
дарства. Чтобы выработать согласо
ванные между іщми рекомендации, 
надо посчитаться с, мнением каждого 
из них— и большого, и малого. Осо
бенно заинтересованы в этом малые 
государства, которым нередко навязы
вают свою волю большие державы, 
вггдоть до того, что держат на и і 
территории твои .войска, чтобы давить 
|Н* переговоры и диктовать свою волю 

,,Мг>лы# п странам* г До . этот ], метод ведь 
на применим на Парижской Конфе
ренции. Следовательно, надо искать 
нормальных путей для достижения 
единодушия на нялтей Конфереппии 
и по увлекаться политикой давления 
или приемам"! майоризироватаия го
лосов со стороны одной части деле
гаций в отношении Другой части де
легаций.

Цормальные правила международ
ных конференций Известны. Принято 
стремиться к тому, чтобы на таких 
конференциях достигалось единодушие, 
хотя бы для этого и требовалось не
мало усилий, чтобы убедить друг
друга и притти к приемлемому для 
участников конференции мнению. ІІз- 
вестпо, что нередко в международных 
организациях применялся и приме
няется принцип единогласия при при
нятии всех решений. Мы знаем так
же. что в Уставе организации Соеди
ненных напий сказано, что для при
нятия важных решений требуется 
две трети голосов Ассамблеи, а  в Со
вете Безопасности требуется, кроме 
того, единогласие пяти великих дер
жав. Па всех совещаниях великих 
держав во время войны, всемирное 
значение которых известно, принима
лось немало решений, и все эти ре
шения принимались только с взаим
ного согласия. В Совете Министров 
Иностранных Дел, который создан на 
Берлинской Конференции и который 
призван служить делу установления 
прочного мира, также вся работа про
водится на основе полного единоду
шия. Только совсем недалекие люди 
могут думать, что в международных
делах можно добиться полезных ре
зультатов. пренебрегая стремлением к 
единодушию между заинтересованными 
странами. Советская делегация вы
нуждена напомнить эти элементар
ные веши. Она и впредь не откапы
вается от чести зашишать необходи
мость достижения единодушия в уре
гулировании международных вопросов 
и считает недопустимым уклонение от 
этого принципа. Так мы понимаем 
интересы демократических стран, ин
тересы больших и малых государств, 
интересы тех миллионов простых лю
дей. как о них говорят, которые сво
им героизмом и пеной крови привели 
нас к победе и которые теперь терпе
ливо ждут, способны ли мы бороть
ся за установление прочного мира.

2. ОШИБКИ КОМИССИИ ПО 
ПРОЦЕДУРЕ

Совет Министров Иностранных Дел 
представил на Мирную Конференцию 
своо иредложепие о порядке голосо- 

I ванпя на пленуме Конференции и в 
комиссиях. Что касается голосования 
на пленуме Конференции, то это пред
ложение заключалось в следующем:

«Решения Конференции по вопросам 
процедуры будут приниматься боль
шинством голосов. Решения по всем 
другим вопросам н рекомендации бу
дут приниматься большинством в две 
трети голосов». Потребовалось немало 
времени на Совете Министров Ипо- 
странвьгх Дел. чтобы притти к этому 
согласованному мнению, иа чем, не 
окрою, особенно настаивала советская 
делегация. Из приведенного текста вы 
видите, что Совет четырех министров 
предложил Конференции придерживать

ся принципа двух третей голосов при 
голосовании всех существенных во
просов и рекомендаций на пленуме 
Конференции.

Несмотря на это, британская деле- 
( гания внесла на процедурную комис- 
I сию новое предложение по вопросу о 

порядке голосования на пленуме Кон
ференции. Это предложение, встретив
шее возражения ряда делегаций, было 
принято комиссией. Вот текст при
нятого комиссией решения:

«Рекомендации пленума Конферен
ции бывают двоякого рода:

1. Те, которые приняты большин
ством в  две трети голосов;

2. Те. которые получили большин
ство. превышающее половину, но ме
нее двух третей голосов членов Кон
ференции.

Оба вида рекомендаций будут пред
лагаться на рассмотрение Совета Ми
нистров ІІпостраниых Дел».

Таким образом, комиссия предлага
ет считать рекомендациями Конферен
ции и то. что будет принято но 
двумя третями голосов, а только про
стым большинством. Этим аннулиру
ется предложение Совета четырех ми
нистров о том, чтобы Копференпия 
принимала свои рекомендации боль
шинством в две трети голосов. Те- 
нет)ь достаточно того, чтобы из 21 
делегации 11 высказались за то или 
иное предложение, и оно превращает
ся в рекомендацию Конференции, хо
тя бы против этого возражали де
сять других делегаций. Таким обра
зом одна делегация из присутствую
щих здесь 21 может придать тем или 
иным предложениям характер реко
мендации всей Конференшт. И буд
то бы такого рода рекомендации мо
гут иметь серьезный вес на самой 
Конференции или в главах обществен
ного мнения демократических стран. 
Советская делегация думает, что те, 
которые будут смотреть па дело та
ким обгшом, испытают большое разо
чарование.

Мы все знаем, что рекомендация 
Конференции не имеет обязательного 
характера для Совета Министров Ино
странных Дел. С дрѵтой стороны, мы 
все признаем полезным, чтобы Копфе
ренпия высказалась ‘ за те или ипыо 
рекомендации, и тем самым помоста 
окончательной выработке мирных до
говоров. Каждому понятно, что те ре
комендации. которые, будут приняты 
Конференцией единодушно, будут 
иметь большой вес для каждого из 
пас и для всего международного пб- 
шествепного мнения. Настаивая па 
том; чтобы рекомендации принима
лись. по крайней мере, двѵмя третяг 
ми ! голосов, советская Делегация ип- 

1 т а с о в а л а с ь  ий столько количеством 
подавиых гоіюсов. сколько стремлени
ем к тому, чтобы сам метод голосо
вания помогал выработке елиподуш- 
пых рекомендаций Конфереппии. В 
этом— политический смысл предложе
ния Совета четырех министров, реко
мендовавшего установить гологованиѳ 
по еущественлым попросим и рекомен
дациям болынитгетвом в две трети голо
сов. Принятое процедурной комиссией 
решение опрокинуло это предложение. 
Оно итерирует  необходимость добч- 
ватьея едиподултпых решений. 0по 
помогает тем. которые пе стр о ятся  
добиться единодушия и. еледоватсль- 
яо. авторитетных решений

Процедурная комиссия сделала гру
бую ошибку, высказавшись за то, 
чтобы предложить Конференции при
нимать рекомендации даже большин
ством одного голоса. Такие рекомеша- 
пии не могут иметь авторитета и мо
гут только запутать всю работу 
Конференции. Если Конференция одоб
рит это ошибочное предложение про
цедурной комиссии, она подорвет авто
ритет тех рекомендаций, которые бу
дут ею приняты- Те. кому дорог ав
торитет Конференции и ее рекоменда
ций. не могут голосовать за такое 
предложение процедурной комиссии.

Почему процедурная комиссия до
пустила эту ошибку? Как могло слу
читься. что такое явно ошибочное 
предложение было принято процедур
ной комиссией, несмотря на все пре
дупреждения. которые делались со 
стопопы ряда делегаций?

Ответственность за такое положение 
лежит па британской делегации, ко
торая внесла это предложение, и на 
американской делегации, которая так 
активно поддерживала принятие этого 
решения в процедурной комиссии.

| Британская и американская делегации 
; об’единплнсь в этом вопросе для то- 
' го, чтобы провести это решение в 

процедурной комиссии. Они. видимо, 
думали обеспечить себе принятие на 
Конференции желательных для них 
рекомендаций, но слишком увлеклись 
такого рода соображениями. Они да
же не посчитались с тем. что на Со
вете Министров они дали согласие па 
припятие рекомендаций большинством 
в  две трети голосов. Они ссылаются 
па всякие оговорки, которые опи де
лали при принятии этого решепия в 
Совете Министров- По какое значение 
могут иметь какие-то оговорки, ког
да на рассмотрение Конференции бы- 

| ло представлено оогласоваяноѳ между 
I четырьмя министрами предложение о 

порядке голосования. Оговорки могли 
относиться только к тем вопросам, 
которые не былп согласованы или не 
обсуждались па Совете четырех ми
нистров. Значит, получается, что пра
вая рука не знает, что делает левая. 
Британская и американская делегации 
моглп но давать согласия в Совете 
четырех министров на те или ипыѳ 
предложения о порядке, голоеовашя на 
Конференции. Опи. действительно, 
дали согласие не сразу. Однако после 
долгих обсуждений в  Совете четырех 
министров было принято, согласован
ное решение, и тем пе менее на Кон
ференции и та. и дпѵгая делегапия 
отказались от этого согласованного

решения и снова вернулись к своему 
первоначальному предложению о го
лосовании рекомендаций Конференции 
простым большинством.

3. НЕОБХОДИМО ИСПРАВИТЬ { 
ОШИБКУ

По в копне кодпіов дело не в том, 
что британская или американская де
легации попали в двойственное поло
жение. Сейчас дело обстоит еше ху
же: ошибка британской ц американ
ской делегаций привела к ошибочно
му решению процедурной комиссии, а 
эта последняя предлагает Конферен
ции одобрить ее ошибочное решение. 
Теперь дело идет о том, чтобы убе
речь Конференцию от того, чтобы она 
сделала ту же ошибку, которая дону- 
шеша в процедурной комиссии.

Как могла произойти эта ошибка? 
Разве британской пли американской 
делегациям больше нравится голосо
вать в составе простого большинства, 
а  не в составе двух третей делегаций 
Конференции? Я не думаю этого.

Советская делегация полагает, что 
все хотели бы голосовать не только 
большинством в две трети голосов, а 
единодушно; чтобы наши решения 
нршшмались, как хорошо продуманное 
и согласованное между всеми нами 
мнение и чтобы это мнение имело 
должный авторитет. По г-н Эватт—  
представитель Австралии— смотрит на 
дело иначе. Он дал свое об’яснеипе, 
почему он поддерживал британскую и 
американскую делегации в отмене ре
шения Совета четырех министров по 
вопросу о голосовании рекомендации 
большинством в две трети голосов. В 

выступлении на процедурной комиссии 
он сказал:

«Предположим, есть проект измене
ний. предложенный отпой страной. П 
этим проектом изменений Советский 
Союз не согласен. По этому проекту 
не будет никакой возможности добить
ся большинства в две трети голосов. 
Это совершенно ясно».

Г-н Эзатт не раскрыл, на чем осно
ваны его расчеты. Оп только намек- 
пул па это. отказавшись открыть кар
ты. Для него самое важное, чтобы обе
спечить наиболее удобпый способ про
ведения на Конференции таких реко
мендаций. с которыми пе согласен Со
ветский Союз. Он не рассчитывает при 
этом, что удастся собрать две трети 
голосов для направленных против инте- 
оесов Советского Союза ре-коменшігй. 
Поэтому оп так активен в своей дея
тельности иа Конференции, чтобы 

рекомендации на Конференции прини
мались п р о с т ы м  болынппствоч. В оп
ределенных общественных кругах хоро
шо попяли г-ца Эватта. Па другой же 
лі ьь после решения иропедурной 
мдесип некоторые парижские газеты 
поддержали г-на ■ Эватта с большим 
удовольствием. Вчера газета «Сите сѵ- 
ар» писала: «Западные державы одер
жали верх нал СССР». В этом же трио 
тгчтіет газета «Этуаль дю суар» и кое- 
кто еше. Вот как воспринято решентто 
поочріѵрпой КОМИССИИ по воцвоеу о 
ігорялке голосования, с чем не могут 
ве считаться делегаты Конференции.

Тем не менее советская делегапия 
полагает, что Мирная КопФепетпіня не 
предназначена для того, чтобы та и.тн 
иная держала, или тот и.ти иной блок 
держав, одержал ретх над СССР или 
над каким-либо другим государством. 
Больше того, на Мирной Конференции 
нельзя одержать вепх всем велдгкпч 
державам вместе взятым над каким- 
нпбудь одним, пе только большим, но 
и малым государством. Коли жр кто- 
нибудь попытается пойти по этому 
пУТи. оп навеопяка провалится с этой 
затеей п причинит политический 
ушерб прежде всего своему гоеѵдяп- 
сдву. а также авторитету Мирной 
Конференции.

Вы знаете, что. когда н уж но было 
бороться с нашими обшимп врагами, 
СССР стоял среди союз питов ш* в 
последних рядах. . Советский Союз 
гордится тем. что он спас п и в и л тт- 
пию Е вропы  пт фашистских в а р 
варов. Советский Союз гордитоя 
тем. что он освободил не мало 
европейских государств от Фашистских 
когтой и помог государствам, где вче
ра еше в столицах сидели гитлеров
ские лакеи, встать на путь демокра
тического развития, помог поднять зна
мя свободы и напиетдальвого возрожде
ния во всей Ещкчт®. бѴуг®тгкей 

Союз полнее неслыханные ягшѵгвы в 
этой борьбе. Семь миллионов людей—  
потери моей Родины. Зэолѵттг Красной 
Армии и бесценные потери Советского 
Союза дают нам право напомнить 
здесь о  том. что голос Советского 
Союза, как голос других дем ократи
ческих стран, призывающих к воз
можно большему единодушию в м еж -‘ 
дупародпых вопросах-— что этот голос 
заслуживает того, чтобы прислушать
ся к  нему. П теперь, когда мы до
стигли победы и обязаны трудиться 
над установлением прочного мира, по
пытки противопоставить большинство

Конференции меньшинству ни к чему 
хорошему не приведут. Они ве найдут 
хорошего отклика в демократическом 
общественном мнении, а  только подо
рвут авторитет Конференции, которым 
мы больше всех должны дорожить.

Советская делегация пользуется
этим случаем, чтобы настаивать иа 
исправлении ошибки, допущенной про
цедурной комиссией. Ошибку можно 
исправить, если время еще не упу
щено. По ошибку можно и углу
бить, идя дальше по неправиль
ному путп. Процедурная комиссия 
сделала грубую ошибку, наносящую
удар по престижу Конференции. Со
ветская делегация предлагает испра
вить эту ошибку и этим поддержать > 
международный авторитет Парижской 
Конференции.

Окончание см. иа 4-й стр.



На Парижской Мирной 
Конференции

Окончание. Начало см. на 3-й стр.

Советская делегация предлагает от
клонить предложение процедурной во- 
кисскп о порядке голосования и  при
нять предложение Совета Министров 
Иностранных Дел по этому вопросу.

Затем выступил представитель Ав
стралии В ватт, отстаивавший предло
жение. принятое комиссией по проце
дуре, относительно голосования про
стым большинством. Значительную 
часть своей речи Эватт посвятил оп
равданию своей позиции в  комиссии по 
процедуре и нападкам па полицию со
ветской делегации.

Следует отметить, что перед откры
тием сегодняшнего пленарного заседа
ния Конференции представителям печа
ти было роздано письменное заявление 
Эватта. В этом заявлении с обычной

для него демагогической беззастенчиво
стью Эватг именовал делегатов, высту
павших за предложение Совета Мини
стров Иностранных Дел, «оппозицией». 
Эватг откровенно признавал, что хотя 
комиссия по вопросам процедуры от
клонила новозеландскую поправку о 
голосовании простым большинством, 
британская поправка, принятая комис
сией, «в принципе» ничем от первой 
ие отличается.

Эватг остерегся повторить в  своей 
речи это заявление, заблаговременно 
составленное и розданное корреспон
дентам, невидимому, в полной уверен
ности, что пленум без прений утвер
дит предложение комиссия по вопро
сам процедуры.

Выступление главы югославской 
делегации г-на Карделя

Руководитель югославской делега
ции Карделъ заявил от имели делега
ции. что она считает порядок голосо
вания, принятый процедурной комис
сией. вредным для будущей работы 
Конференции и для тех усилий, кото
рые должны быть сделаны для дости
жения необходимого согласия и едино
душия на Конференции. Югославская 
делегация с самого начала подчерки
вала. что именно такой дух должен 
парить на Мирной Конференции. Меж
ду тем, решение, принятое комиссией, 
не помогает создать на Конференции 
обстановку согласия и  единодушия, а, 
напротив, создает тепдопцию к  тому, 
чтобы Конференция превратилась в 
пустую формальность, с  помощью ко
торой одни государства будут навязы
вать свою волю другим государствам. 
Такова причина, на основании которой 
югославская делегация считает, что 
принятый комиссией порядок голосова
ния является плохим, неудобным и не 
может помочь в  таком великом деле, 
каким является установление мила. На 
международных конференциях и кон
грессах, заявил Кардель. всегда дей
ствовало правило единогласия, являю
щееся основным принципом междуна
родных соглашений. Пн на одной меж
дународной конференции, состоящей из 
представителей независимых суверен
ных государств, большинство не мо
жет навязывать свою волю меньшин
ству и даже какому-либо одному госу
дарству . Из этого общеизвестного пра
вила делаются исключения только для 
международных организаций, имеющих 
постоянный хаоактер. Постоянные меж
дународные организации имеют особые 
правила процедуры и вынесения реше
ний. По пх статуты дают достаточно, 
гарантий против вмешательства одних 
государств в дела других суверенных 
государств.

В международном праве, продолжал 
Кардель, нет прецедентов, когда госу
дарства отказывались бы от принципа 
единогласия па международных конфе
ренциях. Несмотря на это, югослав
ская делегация согласилась с поряд
ком голосования большинством в две 
трети с тем. чтобы облегчить работу 
этой Конференции. Но югославская де
легация сделала п р и  э т о м  оговорку, 
что при обсуждении территориальных 
вопросов в случаях, когда союзная 
страна имеет общие, гвапины с быв
шим вражеским государством, необхо
димо получить согласие этой союзной 
страны.

Югославская делегация считает нуж
ным тгачеокпуть, сказал Кардель. что 
согласие Югославии на принятие Кон
ференцией решений квалифицирован
ным большинством нельзя истолко
вать в том смысле, что эго согласие 
относится и  к  вопросам установления 
ее границ. Тем менее она может со
гласиться с процедурой, на основании 
которой. решения по всем этим вопро
сам принимаются простым большин
ством. Югославская делегация считает, 
что задача Конференции заключается 
в том, чтобы выработкой рекомендаций 
подготовить совместное заключение

мира. Из этого явствует, что Кон
ференция не имеет права навязывать 
членам Конференции такую процедуру, 
с которой они не все согласны.

Комиссия вьпила за пределы своей 
компетенции, когда приняла решение 
против воли нескольких суверенных 
государств. Тем самым опа поставила 
под вопрос полноценность своих реше
ний. Рекомендуемая ею процедура дает 
формальную возможность одной группе 
государств во всех случаях навязы
вать свою волю другим государствам. 
Понятно, что таким образом, в случае 
принятия предложения комиссии, эта 
конференция совершенно потеряла бы 
характер Мирной Конференции. Вместо 
того, чтобы подготовлять мир. она, 
наоборот, ободрила бы те элементы, 
которые занимаются разжиганием но
вых войн.

Югославская делегация уже сделала 
заявление о том, что она не будет 
считать себя связанной правилами про
цедуры. с которыми она не согласна. 
Югославская делегация о н к т  заяв
ляет. что она остается на этой пози
ции. Если, несмотря на это, порядок 
голосования, предложенный комиссией, 
будет принят, югославская делегапия 
в  дальнейшем будет участвовать в ра
боте Конференции только с оговоркой, 
что она будет ожидать практических 
доказательств —  будет ли Конферен
ция стремиться достигнуть как можно 
более единодушного решения. Если 
этого не будет, то принятая процеду
ра превратится в  средство навязыва
ния одними государствами своей воли 
другим государствам.

Стремясь в меру своих сил, чтобы 
Конференция пошла по правильному 
пути, по пути взаимопонимания и воз
можно большего единодушия между 
государствами, югославская делегапия 
будет активно участвовать в работах 
Конференции, оставляя за собой праіво 
определить свою позицию в  соответ
ствии с окончательными результатами 
Конференции.

После выстуц.те«яя Карделя слово 
ваял руководитель британской делега
ции Александер. В своем выступлении 
он пространно говорил о «большин
стве», о «меньшинстве» Конференции, 
противопоставляя одну часть участни
ков Конференции другой ее части. 
Александер признал, что делегации 
Великобритании и Соединенных Шта
тов об’едитаили свои усилия для того, 
чтобы добиться в комиссии по вопро
сам процедуры отклонения предложе
ния Совета Министров Иностранных 
Дел о порядке голосования на Мир
той Конференции. Он пытался оправ
дать такую англо-американскую пози
цию тем по мепыпей мере странным 
доводом, что Великобритания и Соеди
ненные Штаты совместно участвовали 
в минувшей войне. Руководитель бри
танской делегации с большим пафосом 
советовал Конференции проникнуться 
«духом доброй воли», духом, который, 
кстати сказать, отсутствовал в его 
собственной речи.

Завтра. 9 августа, п а  пленарном за
седании Конференции будет продолжено 
рассмотрение правил процедуры.

К конф ликту м еж ду итальянской ВКТ 
и кон ф едерац и ей  пром ы ш ленников

РИМ, 8 августа. (ТАСС). Внимание 
итальянского общественного мнения 
привлечено к конфликту между италь
янской Всеобщей конфедерацией труда 
(ВКТ) и конфедерацией промышленни
ков, отказавшейся обсуждать вопрос 
в продлении срока действия запрета 
на увольнения промышленных рабо
чих, введенного летом 1945 года по
ело окончания военных действий п 
истекшего 31 июля 19 4 6  года.

Промышленники требуют отмены за
прета на увольнения с тем, чтобы 
освободить предприятия от 500 тысяч 
резанятых. но оплачиваемых рабочих, 
©одержание которых якобы препят
ствует «реконверсии промышленности 
и возобновлению проивводстеа». Кон
федерации промышленников требует 
такж е «полной свободы увольнения» 
«в интересах укрепления производ
ственной дисциплины и увеличения 
проговодителыюсти труда».

Процесс главных немецких военных преступников в Нюрнберге
ЗА КЛЮ Ч И ТЕЛ ЬН А Я  РЕЧЬ ГЛАВНО ГО  О БВИНИТЕЛЯ ОТ С С С Р  ТОВ. Р. А. Р УД Е Н КО

Н а ч а л о  см . « 3 . В .»  о т  I ,  2, 3, 4  и 9  а в г у с т а .

Ф р и к
С именем подсудимого Вильгельма 

Фрика неразрывно связана история 
развития гитлеровского движения в 
Германии и многочисленные престу
пления гитлеровцев.

В качестве министра внутренних 
дел гитлеровского правительства Фрігк 
участвовал в издании многочисленных 
законов, указов и других актов, на
правленных на уничтожение в Герма
нии демократии, проследование цер
кви, дискриминацию евреев и т. д.

В этой роли подсудимый Фрик ак
тивно способствовал созданию в  Гер
мании гитлеровского тотального госу
дарства.

В течение ряда лет в подчинении 
подсудимого Фрика находилась полу
чившая мрачную известпость герман
ская государственная тайная полиция 
(гестапо).

Не кем иным, как подсудимым 
Фриком, в 1940 году был издан при
каз об уничтожении душевнобольных 
и престарелых.

В качестве министра внутренних 
лея гитлеровской Германии Фрик, как 
показал об этом в суде п свидетель 
Гизевиус, был полностью осведом.гоч о 
широко развитой в Третьей империи 
системе концентрационных лагерей п 
о существовавшем в них изуверском 
режиме.

Значительная рать принадлежит 
подсудимому Фрику в подготовке и 
осуществлении агрессивных ' планов 
гитлеровского правите,тьсп  а. Он яв
лялся члепом 'совета министров по

обороне империи и генеральным упол
номоченным по вопросам администра
ции.

Все документы, которыми гитлеров
ские заговорщики узаконивали присое
динение к Германии захваченных 
территорий, в числе других гитлеров
ских главарей были подписаны также 
подсудимым Фриком.

Лично подсудимый Фрик в каче
стве протектора Богемии и Моравии, 
несет ответственность за все престу
пления. совершенные гитлеровцами на 
этой территории.

Возглавляемое подсудимым Фричом 
министерство внутренних дел после 
вероломного нападения гитлеровской 
Германии на Советский Союз прини
мало самое активное участие в созда
нии админлетрапии на захваченных 
территориях СССР. Из числа служа
щих министерства внутренних дел в 
основном комплектовался аппарат не
мецких оккупационных властей на 
Востоке.

Нет необходимости повторять, ка
кую роль в  истреблении, угоне в 
рабство и других бесчеловечных дей
ствиях в отношении мирного населе
ния оккупированных территорий сы
грал этот аппарат, созданный при са
мом активном участии подсудимого 
Фрпка.

За все эти преступления Фрик, 
как  активный участник гитлеровско
го заговора, несет прямую и полную 
отв стственность.

Штрейхер

Итальянская ВКТ решительно воз
ражает против увольнения рабочих в 
условиях, когда в  стране насчиты
вается 2 миллиона безработных, тре
бует введения еокращепной рабочей 
недели, что позволит занять значи
тельную часть рабочих, и предостав
ления государственных заказов па 
оборудование, необходимое для рекон
струкции, тем промышленным пред
приятиям, которые ранее работали па 
военные нужды и поэтому обремене
ны сегодня особенно большим числом 
незанятой рабочей силы.

Газета «Унита» посвятила вчера 
передовую статью секретаря итальян
ской ВКТ Ли Витторио политической 

стороне конфликта между предприни
мателями и профсоюзами. Ли Витто
рио квалифицирует поведение конфе
дератом промышленников клік попытку 
«промышленной плутократии и  круп
ных землевладельпев перейти в на
ступление протпв трудящихся масс».

Несмотря на то. что в годы войны 
подсудимый Юлиус Штрейхер фор
мально не занимал должностей, непо
средственно связанных с осуществле
нием убийств и массовых кали ей, 
трудно переоценить преступления, со
вершенные этим человеком.

Наряду с Гиммлером, Клльтепбрун- 
нвром, Полем, течи, кто замышлял, 
конструировал и приводил в действие 
газовые камеры и «душегубки», на
ряду с теми, кто непосредственно 
осуществлял массовые «акции», 
Штрейхер должен нести ответствен
ность за наиболее жестокие преступ
ления гермапского фашизма.

Разжигание национальной и расо
вой розни, воспитание извращенной 
жестокости и призыв к убийствам 
были не только долголетней партий
ной обязанностью, по и  доходной спе
циальностью этого человека.

И не случайно так  высоко расце
нил заслуги «ІПтюрмѳра» и его глав
ного редактора Гиммлер в своем, из
вестном уже суду, приветствии 
Штройхеру, датированном апрелем 
1937 года.

(Шгрейхера, можіго считать подлин
ным, ^духовны» рттюм» тех. кто раз
рывал на-двое детей в  Треблиике. Без 
«ПТтюрмера» и $іго редактора герман
ский фашизм не смог бы так быстро 
воспитать те массовые кадры убийц, 
которые непосредственно осуществи
ли преступные планы Гитлера и его 
клики, уничтожив более шести мил
лионов евреев Европы.

В течение длинного ряда лет 
Штрейхер духовно растлевал детей и 
молодежь Германии. Суду были пред
ставлены гнуенце «детские издания» 
«Штюрімера», и поэтому вместе с 
Бальдуром фон Ширях Штрейхер дол
жен пести ответственность за то, что 
морально изуродованная им «іитлер- 
югенд» использовала в качестве ми-

тен ей  еврейских детей, взятьгх из 
львовского гетто. Не случайно фон 
ІПіграх так. высоко пенил «историче
ские заслуги» Штрейхера.

Изуверские «нюрнбергские закопы» 
были для этого «юдофоба № 1», как 
он сам называл себя, и организато
ра первых еврейских погромов лишь 
«началом борьбы». Как помнит суд, 
после издания этих законов Штрейхер, 
призывая к физическому уничтоже
нии евреев Европы, писал: «Только 
тогда, когда мировое еврейство будет 
уничтожено, эта проблема будет раз
решена».

Я не стану возвращаться такж е к 
тем лживым и позорным «ритуальным 
номерам» «ГПтюрмера», которые долж
ны  ̂были натравить эсэсовцев па 
убийство миллионов беззащитных лю
дей и оправдать любые зверства в  
отношении евреев. Эти доказательства 
виновности Штрейхера. пред’явленные 
суду в числе других, общеизвестны и 
бесспорны.

В 1939 г. он иредекутая Майда- 
нѳв и Треблттку, писал о том, что 
«возможно, только могилы евреев зая
вят о том, что они существовали в 
ЕвЖооЫ.1 1 и  '

К В 1 9 4 3  г., когда газовые камеры 
Треб липки и Освенцима уже принима
ли чйлЛиеЛы жертв, в «Шгюрмере» 
были опубликованы статьи, подстре
кающие к ликвидации «гетто», 
статьи, полные лжи и злорадства, и, 
наконец, «ІПтюрмер» с садистским 
удовл етворешгем коігстатиров ал: « Ев- 
рен в Европе исчезли».

Штрейхер лгал всю свею жизнь. 
Он пытался лтагь и здесь во віремя 
суда. Я не зияю —  рассчитывал ли 
он обмануть кого-нибудь этой ложью, 
или лгал по привычке и от страха.

По кажется мне. что самому под
судимому должно быть ясно, —  его 
последняя ложь уже никого не обма
нет и но принесет ему спасения.

Ш а х т

Военные действия в Индонезии
ГААГА', 8  августа. (ТАСЮ). Вчера 

вечером агентство АНП передало из 
Батавии сообщение информационной 
службы голландской армии, в  котором 
говорится, что голландские бомбарди
ровщики атаковали в  окрестностях 
Бандунга индонезийские войска. В ре
зультате бомбардировки и пулеметного 
обстрела с небольшой высоты самоле
ты  подожгли некоторое число индоне
зийских автомашин и склад нефти. 
Авиация союзников также атаковала

ГААГА, 8 августа. (ТАСС). Агент
ство АНП передало из Паданга на Су
матре следующее сообщение:

В связи с тем, что в Падайте в 
последнее время положение стало бо
лее напряженным, главное командова
ние апгличаи решило подбросить сюда 
новые войска. Батальон пехоты и не

которые другие вспомогательные под
разделения численностью более тысячи 
солдат прибыли несколько дней тому

индонезийский аэродром в Тастсималая. назад в  Паданг.

Подсудимый Гельмар Шахт играл 
выдающуюся роль в подготовке и осу
ществлении преступных планов гитле
ровского заговора, выполняя большую 
и сложную работу.

Защитительная позиция Шахта чрез
вычайно проста.

Если ему поверить, он пришел к 
гитлеризму исключительно из патрио
тических побуждений, он был против 
агрессивных войн, но за вооружение 
Германии с целью сохранения мира. 
Он был за возврат Германии колоний 
с целью установления экономического 
равновесия в Европе.

Убедившись в том. что политика 
гитлеровского правительства преследует 
чрезмерное вооружение п. таким обра
зом, угрожает развязыванием второй 
мировой войны. Шахт перешел в оппо
зицию к Гитлеру, саботировал меро
приятия гитлеровского правительства и 
в результате, как участник заговора 
против Гитлера, был репрессирован.

Свои восторженные пгесьма, адресо
ванные Гитлеру и полные выражений 
преданности, подсудимый Шахт пы
тается сейчас представить, как метод 
маскировки его подлинных оппозицион
ных настроений к гитлеровскому ре
жиму.

На самом деле Шахт уже в 1930 
году сблизился с гитлеровским движе
нием. Шахт тяготел к национал-социа
листам. а Гитлер и Геринг добивались 
поддержки Шахта, который, имея об
ширные связи в промышленных и фи
нансовых кругах Германии, как никто 
иной, мог оказать и в действительно
сти оказал неопепимые услуги гитле
ризм у.

Уже 29 августа 1932 года в своем 
письме па имя Гитлера Шахт заверил 
его в своей преданности.

Эти заверения по остались словами. 
Не кто иной, как именно подсудимый 
Шахт, сыграл решающую роль в при
ходе Гитлера к  власти. Именно он. 
Шахт, был организатором обращения 
промышленных кругов Германии с тре
бованием назначения Гитлера рейхс
канцлером.

Именно он. Шахт, еще в  1932 г. 
заявил тогдашнему рейхсканплеру Гер

мании фон Папѳпу— отдайте свой пост 
Іитлсру. Именно он. Шахт, в 1933 году, 
накануне выборов в рейхстаг, органи
зовал совещание промышленников, на 
котором был создан выборный фопд для 
гитлеровской партии в несколько мил
лионов марок.

Роль и значение ІПахта в  создании 
гитлеровской Германии характеризует 
ближайший сподвижник Гитлера Геб
бельс. В своем дневнике он записал 
21 ноября 1932 года:

«В беседе с д-ром Шахгом я  убе
дился, что оп подлостью отражает на
шу точку зрения. Он один из немно
гих. кто полностью согласен с позици
ей фюрера».

Сам подсудимый Шахт в своем вы
ступлении па весенней ярмарке в 
Лойппиге 4 марта 1935 года так 
определил свою роль в гитлеровском 
государстве:

«Я могу уверить, что все, что я 
говорю и делаю, имеет полное согласие 
фюрера, и что я  ничего не буду делать 
и говорить, что не получит одобрения 
фюрера. Таким образом, хранителем 
экономического разума являюсь не я, 
а фюрер...»

Заслуги подсудимого Шахта бьгли, 
как этого и ожидал сам Шахт, достой
на оценены Гитлером. После прихода к 
власти в 1933 году Гитлер сразу же 
назначил Шахта председателем Рейхс
банка. а затем— министром экономики 
и. наконец, генеральным уполномочен
ным по вопросам военной экономики.

Материалами обвинения и судебным 
следствием доказана исключительная 
роль подсудимого Шахта в подготовке 
вооружения Германии и тем едмым в 
развязывании агрессивных войн.

Бывший военный министр Бломберг 
в своих показаниях сообщил, что к 
1937 году планы развития вооружен
ных сил были близки к выполнению 
и что Шахт был информирован об этих 
планах и необходимом финансировании.

Шахт являлся одним из паиболее 
последовательных сторонников пре
ступных планов гитлеровцев. В беседе 
с послом США Фуллером 23 сентября 
1936 года Шахт заявил е-му, что

«...колонии необходимы Германии. Если 
возможно, мы приобретем их путем 
переговоров, если нет —  мы захватим 
их...»

Выступая в Вене в марте 1938 г., 
Шахт заявил:

«Слава богу, это не могло помешать 
великому германскому народу продол
жать свой путь, потому что Адольф 
Гитлер об’единпл германскую волю и 
германскую мысль. 0 я  подкрепил это 
вновь усиленными вооруженными си
лами и, в конце концов, он придал 

[ внешнюю форму внутреннему единству 
между Германией и Австрией».

Подсудимый Шахт был наделеп чрез
вычайными полномочиями в области 
военной экономики.

В течение ряда лет Шахт одновре
менно являлся председателем Рейхсбан
ка. министром экономики н генераль
ным уполномоченным по вопросам 
военной экономики.

Уже в силу одного этого своего по
ложения подсудимый ПІахт сыграл ог
ромную и решающую роль в создании 
и возрождении военной экоисмики и 
вооруженных сил гитлеровской Герма
нии.

Эта роль подсудимого Шахта доста
точно освешона в неоднократных хва
лебных письмах Гитлера к Шахту.

Не кто иной, как подсудимый Шахт, 
являлся создателем аваттюристического 
метода «МЕФ0». при помощи которого 
в германскую экономику на цели

вооружения было вложено сверх бюд
жетных ассигновании 12 миллиардов 
марок.

Как уже указывалось выше, подсу
димый Шахт пытался в разные пе
риоды его деятельности подчеркнуть свои 
все будто бы обострявшиеся разногла
сия с гитлеровским режимом. На са
мом деле Шахт проводил двойную иг
ру, предохраняя себя от ответственно
сти за  преступную иолигику зарвавше
гося гитлеровского правительства за
игрыванием с людьми, действительно 
стремившимися к свержению гитлеров
ского режима, и в то же время сохра
няя па всякий случай свою .тойяль- 
ность к  этоогу режиму.

Только в 1943 году, когда для та
кого прожженного политикана, как 
Шахт, стал очевиден крах гитлеров
ской Германии, он установил ш язь  с 
оппозиционными гитлеровскому режиму 
кругами, но. оставаясь верен себе и 
страхуя себя и в  этом случае, ничего 
реального для свержения гптдеровекчго 
режима лично не сделал и именно по
этому был сохранен Гитлером.

Таков облив подсудимого Шахта, та
кова его роль в обшем заговоре и во
енных преступлениях— роль твоппа шѵ- 
еттой экономики гитлеровской Герма
нии и поджигателя развязанной пре
ступным гитлеровским правительством 
второй мировой войны.

Продолжение следует.

Н Ю РН БЕРГ, 1 августа. (ТАСС). На 
вечернем заседании Трибунала 1 авгу
ста продолж ался перекрестный допрос 
свидетеля Карла Гофмана, дававшего 
показания по делу преступной органи
зации гестапо.

Представитель французского обвине
ния Монре во время перекрестного до
проса Гофмана неоднократно уличал 
его  во лжи. Р яд  вопросов этому же 
свидетелю задает  судья Биддл. Вслед

Вечернее заседание 1 августа
за этим представитель советского об
винения Карев представил ряд новых 
документов относительно п р еступ"--' 
деятельности гестапо на подвергавшей
ся не.мепкой оккупации территории 
Югославии.

Допросом Карла Гофмана закончился 
допрос свидетелей по делу гестапо. 
После этого Трибунал приступил к сл у 
шанию дела по делѵ третьей преступ
ной организации—СС и СД.

Н Ю РН БЕРГ, 2 августа. (ТАСС). На 
вечернем заседании Трибунала продол
ж алось слуш ание дела третьей пре
ступной организации—С С  и СД.

Вслед за этим Трибунал приступает 
к слушанию дела четвертой преступ
ной к организации — германского пра
вительства. Защ итник этой оргаш за-

Вечернее заседание 2 августа
циаі адвокат Кубуш ек вызывает к сви
детельскому пульту доктора Франса 
Ш легельбергера, исполнявшего одно 
время обязанности министра юстиции.

В конце заседания к перекрестному 
допросу этого свидетеля приступил 
представитель американского обвинения 
Кемп не р.

Н Ю РН БЕРГ, 3 августа. (ТАСС). Се
годня в начале утреннего заседания 
Трибунала защитник Кубуш ек снова 
допрашивал свидетеля Ш легельбергера 
по делу четвертой преступной органи
зации — имперского правительства. З а 
тем в  су д  по ходатайству защиты вы
зывается дополнительно ещ е один сви
детель но делу преступной организа
ции СС и С Д —старый эсэсовец Эбер-

Утреннее заседание 3 августа
штейн, бывший глава СС в Мюнхене н
поли пей - п рези лен т это го , города.

Свидетель в своих пространных по
казаниях изображает эту широко раз
ветвленную банду гитлеровских убийц, 
как безобидную организацию, занимав
шуюся якобы главным образом спор
том.

Окончание допроса свидетеля з а 
щитником переносится на утреннее за 
седание 5 августа,

Вечернее заседание 5 августа
Н Ю РН БЕРГ, 5 августа, (ТАСС). На 

вечернем заседании Трибунала 5 авгу
ста продолж ался допрос свидетеля за 
шиты ію делу  третьей преступной ор
ганизации—СС и СД; -

Во время перекрестного допроса это
го свидетеля представителем англий
ского обвинения Эльвином Джонс был 
оглашен ряд документов, ярко рисую
щих гнусную и преступную роль войск 
СС в  массовых убийствах руководите
лей польского народа, уничтожении 
мирного населения на оккупированных 
территориях и в борьбе против парти
зан.

Затем к перекрестному допросу сви
детеля приступает представитель со
ветского обвинения тов. Смирнов.

Обвинитель: Н асколько я вас понял, 
свидетель, вы были чрезвычайно удив
лены, узнав об убийствах, произведен
ных в концлагерях?

Свидетель: Да.
Обвинитель: И вы подтверждаете, 

что войсковые части СС (ваффен-СС) 
не совершали убийств в концлагерях?

Свидетель: Я утверждаю , что мне и 
многим моим товарищам из войск СС 
об этом ничего не было известно.

Обвинитель: Комендатуры концентра
ционных лагерей были комендатурами 
войск СС, не так ли?

Свидетель: Нет, нет.
Обвинитель: Вы утверж даете это?
Свидетель: В личном составе комен

датур были отдельны е военнослужащие 
войск СС, однако, комендатуры кон
центрационных лагерей не были комен
датурами войск СС.

Тогда, уличая свидетеля по лжи, со
ветский обвинитель предъявляет Три
буналу документ, представляющий со
бой циркулярное письмо начальника 
ингпекции концентрационных лагерей 
генерала войск СС Глюкса, посвящен
ное использованию человеческих волос 
в концлагерях.

— Если Трибунал помнит, — говорит 
тов. Смирнов,—при предъявлении мате
риалов по Освенцимскому лагерю мы 
упоминали, что там было из’ято 7 тонн 
женских волос, срезанных с голов 140 
тысяч женщин. Д о  сих пор мы не зна
ли, для чего употребляли эти волосы.
В настоящее время мы имеем подлин
ный документ, который об’ясняет их 
назначение.

Тов. Смирнов зачитывает этот страш 
ный документ, направленный комендан
там 13 базовых концлагерей. В нем го
ворится:

«Начальник главного хозяйственного 
и административного управления СС 
на основании представленного ему до
клада птжказал, чтобы все срезанные 
человеческие волосы, добытые в конц
лагерях, были соответствующим обра
зом использованы.

Человеческие волосы перерабатыва
ются в промышленный войлок и пря
жу. И з расчесанных и срезанных ж ен
ских волос вырабатываются для команд 
подводных лодок ступни чулок из пря
жи и для служ ащ их имперской ж елез
ной дороги чулки из волосяного вой
лока.

Поэтому приказываю, чтобы волосы 
заключенных женщин после произве
денной дезинфекции были сохранены.
Стриженые волосы заключенных м уж 
чин должны использоваться, начиная с 
20 миллиметров длины.

СС обергруппенфюрер Поль поэтом / 
и з’явял согласие, чтобы сперва в виде 
опыта волосы заключенных мужчин 
стриглись лишь тогда, когда они до 
стрижки достигают 20 миллиметров 
длины.

Чтобы не облегчать побэгов в связи 
с удлинением золос, в случаях, в ко

торых комендант найдет нужным, надо 
производить пометку заключенных та
ким образом, чтобы посредством узкой 
машинки посередине головы выстрига
лась волосяная дорожка.

Предусматривается использование во
лос, добытых во всех лагерях, путем 
учреждения особой производственной 
установки одним из концлагерей.

Более точное указание по сдаче со 
бранных волос будет дано особо.

О количестве ежемесячно собранных 
волос—женских отдельно от мужских 
—должны сообщаться сю да сведения 
5 числа каж дого месяца, начиная с 5 
сентября 1942 года.

Подпись: Глюке СС—бригаденфюрер 
и генерал-майор войск СС».

Обвинитель тов. Смирнов обращ ает 
внимание Трибунала на печать, прило
женную к этому документу, где напи
сано: «Комендатура лагеря войск СС», 
и просит свидетеля дать объяснение по 
этому поводу. Припертый к стене неоп
ровержимыми уликами, свидетель вы
нужден согласиться, что действительно 
комендатуры концлагерей находились в 
ш тате войск СС.

Ряд дополнительных вопросов этомѵ 
свидетелю залаю т член Трибунала 
Б иддл  и защитник организации СС и
СД.

Вслед за тем в зал  суда вводят но
вого свидетеля зашиты по делу пре
ступной организации СС и С Д —Берн
гарда Гаузера.

Будучи генерал-полковником войск 
СС, свидетель командовал фронтом 
«Д» на западном театре военных дей
ствий.

Ввиду позднего времени продолже
ние допроса свидетеля попепосится на 
утреннее заседание 6 августа.

П О П Р А В К А

В отчете о прениях по докладу  о 
пятилетием плане восстановления и 
развития народного хозяйства Грузин
ской ССР на 1946— 1950 годы («3. В » 
от  8 августа) на 2-й странице, во 2-й 
колонке, 11-й абзац следует читать:

«Вся сумма капиталовложений в на
родное хозяйство Грузинской СС.Р за 
период четвертой пятилегки в сметных 
ценах 1945 г. составит 4.120 млн. руб., 
при этом капиталовложения по хозяйству 
республиканского подчинения составят 
591 млн. рѵб.» и на той ж е странице, 
на 5-й колонке, конец 2-го абзаца сле
дует читать: «ввести в действие Ц хал- 
тбилский гипсовый завод», далее, как 
в тексте.

И, о- ответственного оеаамтора 
Н. В  ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
*  С егодня , в  8  час. веч., в городском  парт

кабинете ТК К П (б) Грузии им. Л . К еиховсли
д ля  самостоятельно изучаю щих историю Ь К П (б)
индивидуальную  консультацию проведет тов.
Нолянис.

*  II  августа, в 7 час. 30 мин. веч ., в лек
ционном зал е  парка культуры и отдыха имени
Сталина (плато  фуникулера) состоится доклад
тов. Ф ришенберга на тему: «М еж дународное
полож ение С С С Р » . Вход свободный.

К . и М . С околовы , 3 .  Поракишвнли. А. Кур- 
диани извещ аю т о смерти Л еван а  М ихайло
вича Габуния. Вынос 11 ѴШ . в 2  часа дня, 
из кв .—ул. Горького. №  35. на кладбищ е 

в Вакэ.

С ем ья  К утателаязе  и звещ ает  о смерти писа
теля  П етра Самсоновича К ѵ тателадзе (Сам- 
сонипзе). Выног ІІ-Ѵ Ш . в час дня. из 

прозектуры  Л ечком бинаіа , ул. М арра. 5.
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